
 

 

ACTA 11/2012 DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL PLENO DE ESTE 
AYUNTAMIENTO,  CELEBRADA EL DÍA 27 DE SEPTIEMBRE DE 2012. 
 
 En el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial de Fabero (León), siendo las 
veinte horas y treinta minutos del día 27 de septiembre de 2012, bajo la Presidencia  
del Sr. Alcalde, D. JOSÉ RAMÓN CEREZALES LÓPEZ, se reúnen en primera 
convocatoria los miembros del Pleno de esta Corporación, que a continuación se 
relacionan, al objeto de examinar los asuntos del orden del día que se les ha facilitado 
previamente en la convocatoria de la sesión ordinaria efectuada al efecto, de 
conformidad con lo establecido en el artículo 80 del R.D. 2.568/1986, de 28 de 
Noviembre, que regula el Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen 
Jurídico de las Entidades Locales, en adelante ROF: 
 
 ASISTENTES: 
 

- D. JOSÉ RAMÓN CEREZALES LÓPEZ,  
- D. JOSÉ MANUEL DIGÓN RODRÍGUEZ, 
- Dª. MARÍA SOLEDAD MARTÍNEZ FERNÁNDEZ, 
- D. MANUEL LÓPEZ GARCÍA, 
- Dª. ANA MARÍA VICENTE VEGA. 
- D. DEMETRIO ALFONSO CANEDO,  
- Dª. MARÍA PAZ MARTÍNEZ RAMÓN,  
- D. FRANCISCO ROBLES RODRÍGUEZ, 
- Dª. MARÍA  DEL CARMEN TRABADO VALLEJO,  
- D. PEDRO MONASTERIO RAMÓN, 
- Dª. SUSANA FOLLA ABAD, 
- D. JUAN CARLOS ALONSO GARCÍA,  
- Dª. BELÉN RAMÓN GAVELA. 

 
Asisten a la sesión la Interventora del Ayuntamiento, Dª. PAULA MONESTINA 

SÁNCHEZ, y el Tesorero, D. DANIEL VALCARCE GARCÍA. 
 
Actúa como Secretario el titular de la Corporación, D. PEDRO TOMÁS GARCÍA 

ORDÓÑEZ, que da fe del acto. 
 

Iniciada la sesión y en relación con los asuntos del orden del día, se adoptaron 
los siguientes 
 

ACUERDOS 
 
1º.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DE LOS BORRADORES DE LAS ACTAS DE LAS 
SESIONES CELEBRADAS LOS DÍAS 30 DE AGOSTO DE 2012 Y 18 DE 
SEPTIEMBRE DE 2012. 
 

Pregunta el Sr. Presidente a los señores asistentes, conforme a lo establecido 
en el artículo 91 del ROF, si algún miembro de la Corporación tiene que formular 
alguna observación a los  borradores de las actas de las dos sesiones anteriores,  



 

 

celebradas los días 30 de agosto y 18 de septiembre de 2012, que se les han 
distribuido previamente con la convocatoria. 

 
No formulándose ninguna, de conformidad con lo establecido en el artículo 91.1  

del ROF, se consideran aprobadas las actas de las sesiones celebradas los días 30 de 
agosto y 18 de septiembre de 2012, en sus propios términos. 
 
 A continuación, el Sr. Alcalde, en ejercicio de la facultad que le atribuye el 
artículo 91.3 del ROF, altera el orden del día, pasando a tratar, en primer lugar, el punto 
de “Informes de la Presidencia”. 
 
 Toma la palabra la portavoz del Grupo P.S.O.E., Sra. Martínez Ramón, para 
preguntar si la alteración del orden del día no requiere votación por el Pleno. 
 
 Responde el Secretario que no, al tratarse de una facultad discrecional que 
otorga al Alcalde el artículo 91.3 del ROF. 
 
 
2º.- INFORMES DE LA PRESIDENCIA. 
 

Por el Sr. Alcalde se informa a la Corporación de que ha decidido alterar el 
orden del día por considerar importante, antes de debatir el Presupuesto del 
Ayuntamiento para 2012, que el Pleno tenga conocimiento de la deuda real del 
Ayuntamiento de Fabero. 

 
Se informa, por tanto, de que la deuda total del Ayuntamiento de Fabero, a fecha 

11 de junio de 2011, ascendía a 4.140.259,39 euros. De esa cantidad, 1.815.144,78 
euros es deuda bancaria, 1.180.823,12 es deuda pendiente de pago a proveedores, a 
la que hay que añadir 1.144.291,49 euros que corresponde a facturas pagadas por el 
actual equipo de gobierno. 

 
Además, hay que añadir a esa cantidad otros gastos que posiblemente haya que 

pagar, aunque todavía están pendientes de determinar y confirmar, como por ejemplo 
el canon de control de vertidos de la Confederación Hidrográfica del Miño-Sil 
correspondiente a los años 2009 y 2010 de la autorización de vertido de los núcleos de 
Fabero, Lillo del Bierzo y Otero de Naraguantes, por importe de 27.336,00 euros, la 
tasa por gestión de residuos de GERSUL, por importe de 70.000,00 euros, la 
adquisición de terrenos para la Estación Depuradora de Aguas Residuales de Fabero y 
Vega de Espinareda, por importe de 68.902,32 euros, la indemnización a la Entidad 
Local Menor de San Pedro de Paradela por ocupación del M.U.P. para acceso a la 
E.T.A.P., por importe de unos 27.000,00 euros, y la deuda pendiente con la 
Mancomunidad del Cúa, por importe de unos 30.000,00 euros, por lo que el importe de 
la deuda, que aún no está totalmente cerrado, incluyendo estas cantidades, ascendería 
a 4.363.497,31 euros. 

 
El actual equipo de gobierno ha pagado en efectivo 1.144.291,49 euros de 

deuda pendiente con proveedores del anterior equipo de gobierno y 420.000,00 euros 
correspondientes a la amortización de una operación de crédito con Caja España. 



 

 

 
Manifiesta el Sr. Alcalde que, aunque el punto de “Informes de la Presidencia” no 

es el adecuado para promover debate, si algún grupo político quiere intervenir, puede 
hacerlo. 

 
Toma la palabra el portavoz del Grupo I.U., Sr. Alonso García, para solicitar que 

se convoque una sesión extraordinaria del pleno para debatir sobre este asunto. 
 
Manifiesta el Sr. Alcalde que estos datos no se los ha inventado él, sino que han 

sido certificados por los servicios de Intervención y Tesorería, pero no tiene 
inconveniente en convocar una sesión extraordinaria del pleno. 
 
 
3º.- APROBACIÓN INICIAL PRESUPUESTO GENERAL AÑO 2012. 
  

Se somete a consideración del Pleno el dictamen favorable de la Comisión 
Especial de Cuentas e Informativa Permanente de Hacienda, Promoción Económica y 
Social, Personal, Régimen Interior, Fomento y Medio Ambiente de 25 de septiembre de 
2012, cuya parte dispositiva, a la que da lectura el Secretario, se transcribe a 
continuación: 

 
 “1º.- Aprobar el  Presupuesto General del Ayuntamiento de Fabero para el ejercicio 2012, las 
bases de ejecución  y las relaciones que integran el expediente. 
 
 2º.- Este acuerdo se expondrá al público, en cumplimiento de lo previsto en el artículo 169 del  
Real Decreto Legislativo 2/2004 de 5 de marzo, en relación con el artículo 112 de la Ley 7/85, de 2 de 
abril. Si durante el plazo de exposición no se presentara reclamación alguna, se entenderá 
definitivamente aprobado, sin nuevo acuerdo Corporativo. 
 
 3º.- En cumplimiento de lo establecido en el artículo 169.4 del Real Decreto Legislativo 2/2004 
de 5 de marzo, se remitirá copia de este Presupuesto a la Administración del Estado  y a la Comunidad 
Autónoma, simultáneamente al envío al “Boletín Oficial” de la provincia del resumen por capítulos.” 
 
 

Toma la palabra el portavoz del Grupo I.U., Sr. Alonso García, para 
manifestar que, antes de entrar en el análisis del Presupuesto, desea que se tomen en 
consideración dos cuestiones que ya planteó en la sesión de la Comisión Informativa. 
Por una parte, el incremento retributivo a los funcionarios de la Policía Local del 
Ayuntamiento, con el fin de equiparar sus retribuciones al resto de funcionarios del 
Grupo C1, y por otra parte la moción relativa a la renta básica de inserción socio-
laboral, como programa municipal a implantar por el Ayuntamiento, que se transcribe a 
continuación: 

 
“D. Juan Carlos Alonso García como, Portavoz del Grupo Municipal de Izquierda Unida en el 
Ayuntamiento de Fabero, en nombre y representación del mismo, y al amparo de lo establecido 
en la normativa aplicable, eleva al Pleno de la  Corporación, para su debate la siguiente moción: 
 

MOCIÓN RENTA BÁSICA DE INSERCIÓN SOCIO-LABORAL 
 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 
 



 

 

La crisis económica está poniendo a prueba a los dispositivos de protección al desempleo. De 
esta manera, nos encontramos con cada vez más familias que no cuentan con ningún tipo de ingreso, ni 
cobertura. La falta de empleo, la falta de unos ingresos suficientes, la falta de oportunidades para 
acceder a una vivienda asequible, las cargas económicas contraídas, y la falta de alternativas a una 
economía centrada en sectores pocos sólidos, nos sitúa ante la necesidad de actuar por parte de los 
poderes públicos. 
 
 El Ayuntamiento de Fabero como institución más cercana la ciudadanía, debe ser consciente de 
todos los problemas que la crisis económica está produciendo en las familias de nuestro municipio y, 
aunque no está en el ámbito de sus competencias, debe entender como una obligación, mantener la 
igualdad de oportunidades de todas las personas integrantes de nuestro municipio, y tratar de asegurar 
unas condiciones de vida dignas a toda su población. Para ello queremos dotar de una Renta Social 
Básica, a través de un contrato que favorezca la inserción laboral, desarrollando con ello, un importante 
esfuerzo por fomentar la solidaridad y la cohesión social. 
 
 La Renta Social Básica es una medida que el Ayuntamiento de Fabero debe verse obligado a 
adoptar, argumentada en la responsabilidad municipal para dar respuestas ágiles y eficaces a los 
problemas actuales que sufre nuestra ciudadanía, intentando prevenir procesos de exclusión social 
graves. Esta prestación económica deberá ir acompañada de otras actuaciones dirigidas a incidir 
positivamente en la inclusión social y laboral de los destinatarios. 
 
 Debemos impedir por todos los medios disponibles, que ninguna unidad familiar se quede sin 
percibir ingreso alguno y que tenga que verse obligada a la mendicidad y a vivir de la caridad. 
 

Por todo lo cual, el grupo municipal de Izquierda Unida en el Ayuntamiento de Fabero, formula 
para su aprobación en el Pleno la siguiente  
 

MOCIÓN 
 
PRIMERO.- Iniciar los trámites para la aprobación de un Programa Municipal de Renta Social Básica 
anexo a esta Moción. 
 
SEGUNDO.- Crear una Comisión de Estudio antes de la aprobación de los presupuestos Municipales de 
2012, entre todas las fuerzas políticas y los agentes sociales, para que esta Renta Básica pueda hacerse 
realidad y se cree una partida presupuestaria en los presupuestos de 2012 destinada a este fin. 
 
TERCERO.- Reunir a la Comisión de Estudio, para la valoración de los resultados de la Renta Básica, 
ejecutada o en ejecución, además de la valoración de una partida presupuestaria en futuros 
presupuestos municipales. 
 

PROGRAMA MUNICIPAL DE RENTA SOCIAL BÁSICA 
 

“PROGRAMA DE AYUDA FAMILIAR” 
 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 
 

La crisis económica está poniendo a prueba a los dispositivos de protección al desempleo. De 
esta manera, nos encontramos con cada vez más familias que no cuentan con ningún tipo de ingreso, ni 
cobertura.  La falta de empleo, la falta de unos ingresos suficientes, la falta de oportunidades para 
acceder a una vivienda asequible, las cargas económicas contraídas, y la falta de alternativas a una 
economía centrada en sectores pocos sólidos, nos sitúa ante la necesidad de actuar por parte de los 
poderes públicos. 
 

El Ayuntamiento de Fabero como institución más cercana a la ciudadanía, debe de ser 
consciente de todos los problemas que la crisis económica está produciendo en las familias del municipio 
y, aunque no está en el ámbito de sus competencias, entiende como una obligación, mantener la 
igualdad de oportunidades de todas las personas integrantes de nuestro municipio, y tratar de asegurar 
unas condiciones de vida dignas a toda su población. Para ello nos dotamos de una Renta Social Básica, 



 

 

a través de un contrato que favorezca la inserción laboral, desarrollando con ello, un importante esfuerzo 
por fomentar la solidaridad y la cohesión social. 
 

La Renta Social Básica es una medida que el Ayuntamiento de Fabero se ve obligado a adoptar, 
argumentada en la responsabilidad municipal para dar respuestas ágiles y eficaces a los  problemas 
actuales que sufre la ciudadanía, intentando prevenir procesos de exclusión social graves. Esta 
prestación económica irá acompañada de otras actuaciones dirigidas a  incidir positivamente en la 
inclusión social y laboral de los destinatarios. 
 

PROGRAMA DE RENTA SOCIAL BÁSICA.- 
 
TÍTULO I. Objeto, instrumentos, y principios generales. 
 

Artículo 1. Objeto Programa. 
 

El presente programa tiene por objeto regular el Programa Municipal de Renta Básica de 
Inserción Socio - laboral, mediante el cual se realizarán contrataciones de inserción laboral, así como un  
conjunto de estrategias y medidas preventivas y de atención a situaciones en peligro de exclusión social 
de familias que residan en el municipio de Fabero. 
 

Artículo 2. Instrumentos del Programa. 
 

El presente Programa, se ejecutará mediante contratos que fomenten la inserción socio laboral y 
mediante la cobertura de puestos de carácter no estructural. 

 
El coste de dichos contratos se hará con cargo a los Presupuesto Municipal del ejercicio 2012, 

de acuerdo con la disponibilidad de liquidez del presupuesto municipal.  
 

Artículo 3. Principios generales. 
 

El Programa se regirá por los siguientes principios generales: 
 

✓ Prevención: se actuará sobre las causas que dan lugar a la exclusión de las personas, 
evitando la reproducción de las mismas. 

✓ Integralidad y Trabajo en Red: las medidas a desarrollar habrán de planificarse y ejecutarse 
teniendo en cuenta toda la diversidad y complejidad de problemas que incidan sobre cada 
situación. 

✓ Individualización: las actuaciones a realizar deberán estar programadas en función de las 
circunstancias personales, familiares y sociales concurrentes en cada caso. 

✓ Coordinación: el desarrollo de las competencias deberá estar basado en la necesaria 
complementariedad de las acciones para facilitar la inclusión social. 

✓ Cooperación: entre los distintos órganos y agentes intervinientes para facilitar la inclusión 
social. 

✓ Solidaridad: los programas a ejecutar deberán promover una actitud de  colaboración 
ciudadana y de tolerancia a las iniciativas y experiencias de inclusión social. 

✓ Participación social: en los programas para la inclusión de las personas se fomentará la 
colaboración de la iniciativa social en esta materia y la participación activa de la población 
beneficiaria. 

✓ Impacto de género: el diseño y ejecución de las acciones previstas en la presente ley 
recogerá de manera expresa el indicador del impacto del género, procurando una igualdad 
efectiva entre sexos, así como la individualización especifica de algunas actuaciones con 
mujeres en situación de exclusión. 

✓ Acción positiva: la prohibición de cualquier tipo de discriminación no impedirá el desarrollo de 
acciones en beneficio de sectores, grupos o personas desfavorecidas. 

✓ Transversalidad: las medidas se desarrollarán desde la implicación de las diferentes 
administraciones, instituciones, agentes y organizaciones sociales, así como desde todas las 
políticas públicas, al ser éstas instrumentos para la inclusión social. 

 



 

 

 
TÍTULO II. Características del programa. 
 

Artículo 4. Concepto. 
 

El contrato de trabajo encuadrado dentro del Programa de Renta Social Básica, otorgará una 
prestación económica que tiene por objeto garantizar los medios necesarios para la subsistencia en el 
proceso de integración social, formalizada mediante contratos de trabajo temporales, de inserción 
laboral. 
 

Artículo 5. Población beneficiaria. 
 

1. Serán beneficiarios del contrato integrado en el Programa de Renta Social Básica Familiar las 
personas de la unidad familiar que reúnan los requisitos establecidos en el artículo 7. Sólo un miembro 
de la unidad familiar que cumpla los requisitos podrá solicitar su participación en este Programa. 
 

2.A los efectos, se entenderá por unidad familiar la constituida por una o más personas que, 
conviviendo efectivamente en un mismo domicilio, estén relacionadas entre sí por matrimonio u otra 
relación análoga debidamente acreditada o por parentesco de consanguinidad o afinidad hasta el 
segundo grado, adopción o tutela. El parentesco se computará en relación con la persona solicitante, 
salvo en caso de matrimonio o relación análoga, en el que se computará indistintamente desde 
cualquiera de los cónyuges o miembros de la pareja. 
 

Artículo 6. Representante de la Unidad Familiar. 
 

1. Será representante de la unidad familiar, la persona quien presente la solicitud y que reúna los 
requisitos establecidos en el artículo 7. En el caso que se compruebe que el solicitante no reúne las 
condiciones de acceso al Programa pero sí algún miembro de la unidad familiar, podrá subsanarse en el 
periodo establecido. 

 
2. Sin perjuicio de su consideración como miembros de sus respectivas unidades familiares, no 

podrán ser contratados por el Programa de Renta Social Básica, ni ser destinatarias de las acciones o 
medidas aquellas familias en las que alguno de sus miembros sea beneficiario de alguna pensión de 
jubilación, invalidez u otros subsidios o prestaciones, salvo aquellas que supongan un ingreso mensual 
inferior a 426,00 €. 
 

Artículo 7. Requisitos de acceso. 
 

1. Para poder ser contratado dentro del Programa de Renta Social Básica, los solicitantes 
deberán reunir los siguientes requisitos: 
 

a) La persona solicitante debe ser mayor de edad. 
b) El/la solicitante debe estar inscrito/a en el Servicio Público de Empleo de Castilla y León, 

además de estar en situación de desempleo. 
c) La unidad familiar debe estar constituida de forma estable, con un año de antelación, como 

mínimo, a la fecha de la presentación de la solicitud, salvo en los casos de matrimonio o 
pareja de hecho, nacimiento, adopción o acogimiento de hijo o hija y ruptura familiar 
suficientemente acreditada. 

d) Estar todos sus miembros empadronados como residentes en el municipio de Fabero, al 
menos con 12 meses de antelación a la fecha de presentación de la solicitud, salvo en casos 
de fuerza mayor y quede acreditado.  

e) La unidad familiar no dispondrá de recursos económicos iguales o superiores a 426,00 € 
euros mensuales, ni estará en disposición de obtenerlos. 

f) Aceptar el beneficiario y los miembros de la unidad familiar los compromisos que se 
determinen al objeto de facilitar el proceso de inclusión social que mejor se valore. 

 
2. Excepcionalmente, y por causas objetivamente justificadas (valoradas por la 



 

 

Comisión Informativa de Empleo y Seguimiento de Bolsas de Trabajo y a propuesta de los/las 
profesionales de los Servicios Social), podrán ser contratadas aquellas personas de las unidades 
familiares (una sola por unidad) en las que, sin reunir todos los requisitos establecidos en el apartado 
anterior, se encuentren incluidas en algún programa de intervención sociofamiliar de dichos Servicios 
Sociales. 
 

g) En caso de empate, predominará el informe del área de Servicios Sociales en primer lugar. 
De persistir el empate se realizará sorteo público, por el cual se ordenará la lista. 

h) La Titulación académica no será puntuable pero será considerada a efectos de organización 
del trabajo. 

i) La Administración se reserva el derecho a requerir cuanta documentación sea necesaria 
para la aclaración del expediente. 

 
Artículo 8. Cuantía y duración. 

 
La materialización del Programa de Renta Social Básica, se formalizará mediante contrato de 

trabajo, con una retribución liquida de 430,00 euros aproximadamente (dependiendo de las 
características de la persona a contratar), por un período de noventa días, a tiempo parcial, con horario y 
jornada flexible, según las necesidades del Servicio. Este Programa incluirá jornadas formativas que 
podrán realizarse tanto dentro como fuera del horario laboral. La asistencia a estas jornadas será 
obligatoria para todos/as los/as participantes. 
 

En aquellos casos en los que el beneficiario de la Renta Básica esté inscrito en las bolsas de 
empleo del Ayuntamiento de Fabero, no podrá participar en las mismas hasta pasados al menos seis 
meses desde la finalización de su vinculación con el programa de Renta Básica, debiendo presentar 
renuncia expresa aceptando tal compromiso.  
 

Artículo 9. Recursos computables. 
 

1. A los efectos del Programa, se considerarán recursos computables de la unidad familiar las 
rentas, ingresos y patrimonio, que  por cualquier concepto, perciban o tengan derecho a percibir todos 
los miembros de la misma en el momento de la presentación de la solicitud. 
 

2. No computarán la propiedad o mera posesión de la vivienda habitual, y de aquellos bienes 
muebles o inmuebles que sean indispensables para su inserción laboral. 
 

Artículo 10. Carácter intransferible e inembargable. 
 

La retribución obtenida por el contrato del Programa de Renta Social Básica, es intransferible y 
no podrá darse en garantía de obligaciones, ser objeto de cesión, retención, compensación o descuento. 
 
TÍTULO III. Tramitación. 
 

Artículo 11. Solicitudes. 
 

1. Las solicitudes para participar en este Programa podrán ser presentadas desde la fecha que 
se fije a tal efecto. 

 
a) La publicación de las solicitudes presentadas se realizará en el Tablón de Anuncio del 

Ayuntamiento de Fabero. 
 

2. Las solicitudes se presentarán en el Registro General del Ayuntamiento de Fabero, en horario 
de 9 horas a 14 horas. 

 
3. Finalizada la presentación de solicitudes, se publicará la lista provisional de admitidos, 

fijándose un plazo de 5 días naturales para subsanación de documentación. 
 



 

 

4. Finalizado el plazo de reclamación y de subsanación se publicará la lista definitiva de 
admitidos. 

 
5. La selección se realizará siguiendo el orden de baremación obtenido, siendo contratadas 15 

personas. 
 

Artículo 12. Documentación.  
 

12.1. La documentación que acompañe a la solicitud hará referencia a todos los miembros de la 
unidad familiar. 

 
12.2. Las solicitudes deberán ir acompañadas de la siguiente documentación: 
 
a) Fotocopia del Documento Nacional o NIE del solicitante y de los miembros de la unidad 

familiar mayores de 16 años. 
b) Fotocopia del Libro de Familia. 
c) Fotocopia de la declaración de la renta del último ejercicio (2011). 
d) En el caso de uniones no matrimoniales, certificación de estar inscritos en el Registro de 

Uniones de Hecho de la Comunidad Autónoma. En su defecto se acreditará la unión por 
cualquier otro medio admitido en Derecho. 

e) En función de cada caso, copia certificado de minusvalía del Centro Base de Minusválidos, 
copia de la Resolución de la junta definiendo el grado de dependencia, copia del carnet de 
familia numerosa, copia de la denuncia o sentencia que acredite ser víctima de violencia de 
género. 

 
12.3 El Excmo. Ayuntamiento de Fabero solicitará con el consentimiento del solicitante la 

documentación necesaria para la tramitación de la solicitud, entre la que se puede encontrar la siguiente: 
 
a) Certificado negativo de Hacienda. 
b) Certificación expedida por el Ayuntamiento, acreditativa de que todos los miembros de la 

unidad familiar se hayan empadronados como convivientes en un mismo domicilio, ubicado 
en el municipio de Fabero, al menos con un año de antelación a la fecha de presentación de 
la solicitud. 

c) Vida laboral de todos los miembros de la unidad familiar mayores de 16 años. 
d) Informe de Inscripción del Servicio Público de Empleo de Castilla y León.  
e) Certificado de estar percibiendo o no prestación  económica del Servicio Público de Empleo 

de Castilla y León, de todos los miembros de la unidad familiar mayores de 16 años.  
f) Certificados de pensiones positivo o negativo de la Seguridad Social y de la Consejería 

pertinente, de todos los miembros de la unidad familiar mayores de 16 años.   
 

Artículo 13. Naturaleza jurídica del contrato de trabajo. 
 

La materialización del presente Programa, se realizará mediante contrato de trabajo y con la 
categoría profesional de peón, aunque la entidad  podrá realizar los contratos con otras categorías 
profesionales, en función del perfil del trabajador/a a contratar y de las necesidades del propio 
Ayuntamiento. Las tareas a realizar, como norma general y salvo excepciones, no son desempeñadas 
por puestos o plazas de la plantilla municipal, ni se encuentran recogidas dentro las propias, que se 
desempeña dentro de su actividad funcional o de servicio público. 
 

Artículo 14. Inclusión en el Programa. 
 

Una vez recepcionadas las solicitudes, se hará un baremación (Anexo I) de los solicitantes, 
publicando el resultado en el Tablón de Edictos. 
 

Los beneficiarios finales serán informados directamente, debiendo formalizar su contrato en el 
plazo que sea establecido. 
 

Artículo 15. Obligaciones y compromisos de los miembros de la Unidad Familiar. 



 

 

 
Los miembros de la unidad familiar, mayores de edad, estarán obligados a: 

 
a) Destinar la retribución del contrato de trabajo a la cobertura de necesidades básicas de la 

familia. 
b) Solicitar la baja del contrato cuando se dejen de reunir los requisitos exigidos para su 

percepción. 
c) Proporcionar a la Administración información veraz sobre las circunstancias familiares y 

económicas que afecten al cumplimiento de los requisitos y sus posibles variaciones, así 
como colaborar con la Administración para la verificación de dicha información. 

d) Participar activamente en el diseño y la ejecución de las medidas contenidas en el Acuerdo 
de Inclusión en el Programa, compareciendo siempre que se le sea requerido. 

e) Reintegrar la retribución derivada del contrato de trabajo del Programa de Renta Social 
Básica, indebidamente percibida. 

 
TÍTULO IV. Régimen sancionador. 
 

Artículo 16. Personas responsables y órganos competentes en el procedimiento 
sancionador. 
 

1. A los efectos previstos en el presente Programa, serán personas responsables los titulares de 
la prestación que incurran en las acciones u omisiones tipificadas como infracciones en los artículos 
siguientes. 

 
2. Serán competentes para la iniciación, instrucción y resolución del procedimiento sancionador 

los órganos competentes del Ayuntamiento de Fabero. 
 
3. Les será de aplicación la normativa laboral en materia disciplinaria y sancionadora. 

 
Artículo 17. Infracciones leves. 

 
Tendrán la consideración de infracciones leves las siguientes: 

 
a) La falta de comunicación al Ayuntamiento, en el plazo de un mes, del cambio de domicilio, 

de la variación de los requisitos exigidos para percibir la retribución derivada del contrato, de 
la composición de la unidad familiar, así como de la modificación de los ingresos de éstas. 

b) El incumplimiento por parte de los miembros mayores de edad de la prestación de sus 
obligaciones legales hacia los demás miembros de su unidad familiar, cuando de ello no se 
deriven hechos o situaciones graves. 

 
Artículo 18. Infracciones graves. 

 
Tendrán la consideración de infracciones graves las siguientes: 

 
➢ La obtención o mantenimiento de la prestación ocultando datos que la hubieran limitado en 

su cuantía. 
➢ La utilización de la prestación para fines distintos a los establecidos en la presente ley. 
➢ La negativa reiterada a cumplir el Plan de Inserción o el incumplimiento reiterado e 

injustificado de las medidas contenidas en éste. 
➢ La reincidencia en la comisión de dos faltas leves por parte de cualquier miembro de la 

unidad familiar mayor de edad, en el plazo de un año. 
➢ Cualquier infracción tipificada en la normativa laboral vigente. 

 
Artículo 19. Infracciones muy graves. 

 
Tendrán la consideración de faltas muy graves las siguientes: 

 
➢ La actuación fraudulenta en la obtención de la prestación y en el mantenimiento de la misma. 



 

 

➢ La reincidencia en la comisión de dos faltas graves, por parte de cualquier miembro de la 
unidad familiar mayor de edad. 

➢ Cualquier infracción tipificada en la normativa laboral vigente. 
 

Artículo 20. Sanciones. 
 

Las infracciones leves serán sancionadas con apercibimiento escrito con la suspensión de hasta 
un mes de la prestación económica reconocida, según la gravedad de la misma. 

 
Las infracciones graves se sancionarán suspensión de hasta dos meses de la prestación 

económica. 
 
Las infracciones muy graves se sancionarán con la extinción del contrato de trabajo, a contar 

desde la notificación de la resolución que ponga fin al procedimiento sancionador. 
 
Las acaecidas dentro del ámbito laboral, serán sancionadas de acuerdo con lo establecido en la 

normativa vigente. 
 
TÍTULO V. De la coordinación. 
 

Artículo 21. Comisión de Seguimiento.  
 

1. Se creará una Comisión de Seguimiento formada por: 
 
✓ 3 Funcionarios/as municipales. 
 
Se tramitará invitación a participar en la Comisión de seguimiento, con voz y voto a: 
 
✓ 1 Trabajador/a Social del CEAS de Fabero. 
✓ 1 Representante de la Asamblea Local de Cruz Roja Española en Fabero. 

 
2. La Comisión tendrá las siguientes funciones: 

 
1. Conocer y aceptar las solicitudes que se incluyan en el programa. 
2. Conocer y realizar un seguimiento del desarrollo general del Programa, así como de la 

evolución de los Acuerdos individuales. 
3. Formular y resolver las medidas sancionadoras si fuesen necesarias, así como cualquier otra 

reclamación. 
4. Otras que se puedan plantear para el buen funcionamiento del programa. 

 
Artículo 22. De Organismos. Sociedades, y otras Áreas Municipales. 

 
La Comisión de Seguimiento del programa de Renta Social Básica, podrá requerir la 

colaboración de los Organismos, Sociedades, y otras Áreas Municipales. 
  
DISPOSICION FINAL. 
 

De cuanto no esté regulado en el presente Programa, la Comisión de Seguimiento podrá tomar 
las decisiones necesarias según la legislación subsidiaria para el buen funcionamiento del programa 
 

ANEXO 1 
 

BAREMO 
 

1. Situación económica 30 puntos 
 

➢ De 0€ a 200€……………………………………. 30 puntos. 
➢ De 201€ a 350€…………………………………. 15 puntos. 



 

 

➢ De 351€ a 426€……………………….…………. 5 puntos 
 
2. Situación Socio-familiar. Será necesario para poder puntuar, aportar la documentación acreditativa 
que se especifica. 
   

a) Familias monoparentales……………………………….. 5 puntos. 
      (deberán aportar el libro de familia) 

b) Personas con discapacidad…………………………….. 5 puntos. 
(deberán aportar certificado de minusvalía del organismo pertinente) 

c) Personas Dependientes……………………………….….5 puntos. 
(deberán aportar Resolución definiendo el grado de dependencia)  

d) Familias numerosas…………………………….…………5 puntos. 
(deberán aportar el carnet de familia numerosa) 

e) Víctimas violencia de género…………………………….5 puntos. 
(deberán aportar la denuncia o sentencia que acredite ser víctima de violencia de género) 

f) Unidades familiares incorporadas en un proceso de intervención profesional en alguno de los 
programas y/o servicios del Área de Servicios Sociales Comunitarios, hasta ………10 puntos 
(acreditar con Certificado expedido por los Servicios Sociales proponiendo su contratación, 
en los casos en las que las unidades familiares estén incluidas en algún programa de 
intervención o estén siendo atendidas por algún Servicio de dicha área)” 

 
Toma la palabra el Sr. Alcalde, para manifestar que sobre la renta básica de 

inserción socio-laboral que propone el Grupo I.U. informarán a continuación el 
Secretario y la Interventora del Ayuntamiento, ya que al parecer algunos aspectos 
podrían plantear algún problema de legalidad, como el relativo a la contratación de los 
trabajadores. No obstante, en el Presupuesto se contempla una partida de 153.000 
euros para la contratación de personal eventual, de la que quedarían disponibles unos 
15.000 para contratar a 8 personas durante dos meses a media jornada. 

 
Toma la palabra el Secretario, para manifestar que, dado que la moción fue 

presentada por el portavoz del Grupo I.U. el día 25 de septiembre, no ha podido 
estudiarla con detenimiento, pero en una primera lectura somera, ha entendido que lo 
que se propone es la contratación temporal de trabajadores por el Ayuntamiento entre 
las personas económica o socialmente más desfavorecidas del municipio, a los que 
pagaría un salario en concepto de renta social. Por tanto parece que lo que se propone 
es una especie de figura híbrida entre contrato laboral y ayuda o subvención, lo cual, si 
bien considera que es un planteamiento loable, ya que se percibiría un salario a cambio 
de un trabajo, adolece, a su juicio, de algunos problemas de legalidad.  

 
Por un lado hay que tener en cuenta que para la selección de todo el personal al 

servicio de la Administración, sea funcionario, laboral fijo, o laboral temporal, deben 
respetarse los principios constitucionales y legales de igualdad, mérito, capacidad y 
publicidad, por lo que sería necesario analizar con detenimiento si los criterios para la 
contratación laboral temporal de los beneficiarios de la renta básica de inserción se 
ajustan a esos principios.  

 
Por otro lado, hay que indicar que el Real Decreto-Ley 20/2011 prohibe a lo 

largo del ejercicio 2012 la incorporación de nuevo personal a las Administraciones 
Públicas y la contratación de personal temporal, salvo en casos excepcionales y para 
cubrir necesidades urgentes e inaplazables que se restringirán a los sectores, 
funciones y categorías profesionales que se consideren prioritarios o que afecten al 
funcionamiento de los servicios públicos esenciales. 



 

 

 
Además se debe tener en cuenta que en el texto de la moción se plantea crear 

una Comisión de Estudio para la implantación del Programa de Renta Social Básica 
antes de la aprobación de los presupuestos municipales de 2012, lo que no es posible 
si se pretende que entren en vigor antes de que finalice el año. 

 
Toma la palabra la Interventora, para informar que en el Presupuesto existe 

disponibilidad en la partida para la contratación de personal, si el Programa de Renta 
Social Básica se plantea como un programa de contratación. En cambio, si se plantea 
como una ayuda o subvención, no existe partida para ello, por lo que sería necesario 
crear una partida específica. 

 
Interviene nuevamente el portavoz del Grupo I.U., para manifestar que en otros 

Ayuntamientos de España se aplican este tipo de Programas de Renta Social Básica y 
solicita que se elabore un informe sobre la moción presentada. 

 
Manifiesta el Secretario que para ello es necesario hacer un análisis más 

detenido de la propuesta y de su contenido. 
 
 
A continuación se abre el debate sobre el proyecto de presupuesto para el 

ejercicio 2012, con la intervención del portavoz del Grupo I.U., manifestando que, 
por lo que se refiere al estado de gastos en el capítulo 2, de gastos corrientes en 
bienes y servicios, se ha reflejado un importe que casi duplica el del ejercicio 2011. 

 
Responde el Sr. Alcalde que la razón de que se haya reflejado ese importe es la 

obligación de recoger en el Presupuesto las obligaciones de ejercicios cerrados 
pendientes de contabilizar, según lo establecido en el Real Decreto-Ley 4/2012, de 24 
de febrero, que regula el plan de pago a los proveedores. 

 
Manifiesta el Sr. Alonso García que en el capítulo 6, de inversiones reales, se 

contemplan sólo 63.100 euros, frente a los 2.332.558,78 euros del presupuesto de 
2011. 

 
Responde el Sr. Alcalde que el Ayuntamiento está condicionado en cuanto a las 

inversiones por las subvenciones que recibe de otras Administraciones, que al haber 
desparecido prácticamente  este año, no permite reflejar un importe superior, ya que se 
ha querido hacer un presupuesto realista. 

 
Señala el Sr. Alonso García, por lo que se refiere al estado de ingresos, que en 

el capítulo 6, de enajenación de inversiones reales se pasa de los 212.069,07 euros del 
presupuesto de 2011 a 39.000,00 euros en el presupuesto de 2012. Lo mismo sucede 
en el capítulo 7, de transferencias de capital, que se pasa de 2.117.094,15 euros en el 
presupuesto de 2011 a 0 euros en el de 2012. 

 
Responde el Sr. Alcalde que en el capítulo 6 se han reflejado una partida para 

posibles ventas de viviendas o terrenos municipales, que, si es posible, se harán. 
 



 

 

Toma la palabra el Tesorero para manifestar que, por lo que se refiere al 
capítulo 7, no se ha reflejado ninguna cantidad porque no se ha comunicado la 
concesión de subvenciones al Ayuntamiento. 

 
Manifiesta el Sr. Alonso García que en la partida de ingresos de la piscina se 

reflejan 18.000 euros menos en el presupuesto de 2012 que en el de 2011. 
 
Responde el Sr. Alcalde que la razón de que así sea es que la Piscina 

Climatizada no se abrirá durante toda la temporada de invierno, sino sólo unos meses, 
en cumplimiento del Plan de Ajuste del Ayuntamiento. 

 
Pregunta el Sr. Alonso García que, si durante 2012 no se va a abrir la Piscina 

Climatizada, por qué se refleja una partida de ingresos. 
 
Responde la Interventora que se han considerado los ingresos realizados 

durante el año 2012 hasta la fecha de elaboración de este presupuesto. 
 
Pregunta el Sr. Alonso García por la partida “Ingresos diversos”, que ha pasado 

de 76.500 euros en 2011 a 35.000 euros en 2012. 
 
Responde el Tesorero que es una partida que recoge ingresos de distinta 

procedencia, sin especificarse de dónde llegan. 
 
Manifiesta el Sr. Alonso García que la partida “Intereses en cuentas bancarias”, 

ha pasado de 6.300,00 euros en 2011, a 1.000,00 euros en 2012 y reitera la notable 
disminución en la partida de enajenación de inversiones reales en relación con la 
contemplada en el presupuesto de 2011. 

 
Por lo que se refiere a los gastos de personal, pregunta el portavoz del Grupo 

I.U. a qué se debe la disminución en las partidas de personal de Nuevos Yacimientos 
de Empleo y del Aula de Música en relación con las del año 2011. 

 
Responde el Concejal Delegado de Hacienda, Sr. López García, que la Junta 

de Castilla y León ha eliminado las subvenciones para Nuevos Yacimientos de Empleo 
y en cuanto al personal de la Escuela de Música, se planteó una rebaja del sueldo a 
tres profesores, que la aceptaron. 

 
Hace referencia el portavoz del Grupo I.U. a otras partidas de gastos del 

presupuesto, como la correspondiente al salario de obreros del Programa de Garantía 
Social, que se ha reducido en 125.000 euros con respecto a la del presupuesto de 
2011; la de consumo de combustibles y carburantes, que se incrementa de 91.000 
euros en el presupuesto de 2011 a 133.000 en el de 2012; la de la Delegación de 
Medio Ambiente, que se incrementa de 9.000 euros en el presupuesto de 2011 a 
15.000 en el de 2012; la de la Delegación de Educación y Cultura, que se incrementa 
de 17.000 euros en el presupuesto de 2011 a 31.000 en el de 2012; la de Recaudación 
de la Diputación, que se reduce de 48.000 euros en el presupuesto de 2011 a 35.000 
en el de 2012; la de Gastos de Representación, que se reduce de 83.000 euros en el 
presupuesto de 2011 a 65.000 en el de 2012; la de intereses, que se incrementa en 



 

 

62.000 euros con respecto al ejercicio 2011; las correspondientes al Plan de 
Inversiones, en que se reduce en 15.000 euros la adquisición de terrenos con respecto 
al presupuesto de 2011 y únicamente se contempla una partida de 42.000 euros para 
Urbanización de Calles; y finalmente la partida de amortización de préstamos, que se 
incrementa en 38.000 euros con respecto al presupuesto del ejercicio 2011. 

 
Responde el Tesorero, por lo que se refiere a las partidas de  intereses  y de 

amortización de préstamos, que los incrementos se deben a las nuevas operaciones de 
crédito concertadas durante 2011 y 2012. 

 
 Toma la palabra la portavoz del Grupo P.S.O.E., Sra. Martínez Ramón, para 
manifestar, antes de comenzar su intervención sobre el Prespuesto, el apoyo de su 
grupo a la minería, a los mineros y a todas las personas que están sufriendo los 
recortes derivados de la política del P.P. 
 
 A continuación inicia su intervención en relación con el proyecto de Presupuesto 
para el ejercicio 2012, preguntando si se ha convocado alguna subvención de la Junta 
de Castilla y León para contratación de personal, ya que en la partida 450004 de 
ingresos se recoge un importe de 191.000 euros, y la correspondiente partida de gasto 
13102 no coincide en el importe, al recogerse 125.000 euros. 
 
 Responde el Tesorero que para contratación de personal sólo ha salido la 
subvención de la Diputación Provincial y que en cuanto a la diferencia entre las partidas 
de ingresos y gastos, se debe a que se recogen en partidas diferentes los gastos 
correspondientes a los sueldos y salarios y los de la Seguridad Social. Además, la 
partida es una previsión, que sólo se aplicará si se reciben subvenciones. 
 
 Pregunta la Sra. Martínez Ramón por la partida 340 de ingresos de actividades 
deportivas, culturales, etc. se incrementa en 12.000 euros con respecto a la del 
presupuesto de 2011. 
 
 Responde el Tesorero que se recoge la suma de ingresos de todas las 
actividades. 
 
 Pregunta la Sra. Martínez Ramón por la partida de ingresos 45503, 
correspondiente a la subvención de Yacimientos de Empleo, en la que se recogen 
27.000 euros, sin que en la correspondiente partida de gastos 340 se recoja el mismo 
importe, ya que se consignan 22.000 euros. 
 
 Responde el Tesorero que la diferencia se debe a que se recogen en partidas 
diferentes los gastos correspondientes a los sueldos y salarios y los de la Seguridad 
Social. 
 
 Manifiesta la Sra. Martínez Ramón que la subvención concedida para este año 
era de 33.400 euros. 
 



 

 

 Responde el Tesorero que se ha recogido en el presupuesto la parte 
proporcional hasta el mes de octubre, ya que la subvención concedida era por un año, 
de octubre de 2011 a octubre de 2012. 
 
 Manifiesta la portavoz del Grupo P.S.O.E. que en la partida de gasto 151, 
correspondiente al personal laboral eventual de obras y servicios, se recoge la cantidad 
de 153.000 euros y que en la Comisión Informativa se explicó que existía disponibilidad 
para la contratación de 8 trabajadores durante 2 meses. En este sentido, manifiesta su 
apoyo a la moción presentada por el Grupo I.U. sobre el programa de renta social 
básica, que se aplica en muchos Ayuntamientos, sobre todo de Andalucía, pero 
considera que la consignación presupuestaria es claramente insuficiente para la puesta 
en marcha de ese Programa. 
 
 Manifiesta también la portavoz del Grupo P.S.O.E. que se han incrementado 
notablemente las partidas de gasto de personal correspondientes a las limpiadoras, del 
capítulo 321, que pasa de 29.000 euros en el presupuesto de 2011 a 53.000 euros en 
el de 2012. 
 
 Responde el Tesorero que el Ayuntamiento ha tenido que asumir una parte del 
gasto que antes estaba financiado con subvenciones. 
 
 Manifiesta asimismo la Sra. Martínez Ramón que en la partida de gasto de 
“Energía eléctrica. Alumbrado Público” se consigna un importe de 70.000 euros, que es 
el mismo que se consignó en el Presupuesto de 2011, a pesar de que se anunció una 
reducción de ese gasto en 24.000 euros y la realidad es que se prevé gastar lo mismo 
que en anterior equipo de gobierno del P.S.O.E., con la diferencia de que ahora el 
pueblo está en penumbra en muchas zonas. 
 
 Igualmente manifiesta que en la partida de “Energía eléctrica. Deportes” se ha 
consignado el doble que en el presupuesto de 2011, a pesar de que muchas 
actividades deportivas se han realizan fuera de las instalaciones municipales y que la 
Piscina Climatizada no va a abrirse durante toda la temporada de invierno. 
 
 Responde el Tesorero que para consignar el gasto se han sumado los importes 
de las facturas de energía eléctrica correspondientes a un año completo y ha resultado 
esa cantidad. 
 
 Manifiesta también la Sra. Martínez Ramón que en la partida “Comunicaciones. 
Teléfono”, se han consignado sólo 4.000 euros menos que en el presupuesto de 2011, 
cuando el equipo de gobierno anunció que ahorraría 14.000 euros; y se debe tener en 
cuenta además que cada Concejal del equipo de gobierno tiene un teléfono móvil. 
 
 Manifiesta asimismo que en las partidas de Combustibles y carburantes, para 
vehículos se recoge el mismo importe que en el presupuesto de 2011, y para colegios 
se han consignado 4.000 euros más, a pesar del incremento que ha experimentado el 
precio del gasóleo. En cambio se han consignado cantidades mucho mayores que en el 
presupuesto de 2011 en las de deportes y servicios. 
 



 

 

 Responde el Tesorero que se han sumado los importes de las facturas de 
combustibles y carburantes correspondientes a un año completo y ha resultado esa 
cantidad. 
 
 Pregunta la portavoz del Grupo P.S.O.E. si cuando se elaboraban los 
presupuestos de los ejercicios anteriores no se sumaban los importes de todas las 
facturas. 
 
 Responde el Sr. Alcalde que si en años anteriores no se sumaban los importes 
de las facturas para elaborar los presupuestos ahora sí se hace, y ello refleja una falta 
de supervisión del trabajo de los servicios de Intervención y Tesorería por el anterior 
equipo de gobierno. 
 
 Manifiesta la Sra. Martínez Ramón que la política del equipo de gobierno del 
P.S.O.E. se caracterizaba por no presionar a los funcionarios. 
 
 Manifiesta el Sr. Alcalde que se ha constatado que con el equipo de gobierno del 
P.S.O.E. habías muchas facturas que no tenían el visto bueno de los Concejales, que 
son los que deben preocuparse de hacer un seguimiento de los gastos que realizan, en 
lugar de contratar y luego olvidarse del tema. 
 
 Interviene la Concejal del Grupo P.S.O.E., Sra. Trabado Vallejo, para 
manifestar que los Concejales del equipo de gobierno anterior firmaron el visto bueno 
de todas las facturas que se les presentaron y correspondían a gastos realizados por 
ellos, pero deben ser los servicios de Intervención y de Tesorería los que deben pasar 
a la firma las facturas que les llegan. 
 
 Continúa con su intervención la portavoz del Grupo P.S.O.E., preguntando por 
qué se han consignado 15.000 euros en la partida de gasto “Delegación de 
Medioambiente, plantas, etc.” si no se están comprando plantas. 
 
 Responde el Tesorero que se ha recogido la previsión de gasto para esa 
Concejalía Delegada. 
 
 Pregunta la Sra. Martínez Ramón por qué se han consignado 31.000 euros en la 
partida de gasto “Delegación Educación, Cultura, Participación Ciudadana”. 
 
 Responde el Tesorero que se ha consignado la previsión de gasto. 
 
 Manifiesta la Sra. Martínez Ramón que es una previsión excesiva para los 
meses de octubre a diciembre. 
 
 Pregunta también la portavoz del Grupo P.S.O.E. por la consignación de 30.000 
euros en la partida de gasto “Cultura, cine, teatro, monitores”. 
 
 Responde el Tesorero que en esas partidas se ha consignado el gasto previsto 
para todo el año, de 1 de enero a 31 de diciembre. 
 



 

 

 Manifiesta la Sra. Martínez Ramón que han sufrido recortes las partidas de gasto 
de Juventud, Mujer y Servicios Sociales, lo que es un reflejo de las políticas del Partido 
Popular. 
 
 Pregunta la Sra. Martínez Ramón, qué se pretende hacer con los 29.000 euros 
consignados en la partida “Delegación Desarrollo Local”. 
 
 Interviene el portavoz del Grupo MASS, Sr. López García, para manifestar 
que responderá más adelante. 
 
 Manifiesta la portavoz del Grupo P.S.O.E. que en la partida de gasto “Intereses” 
se han consignado en el presupuesto de 2012 100.000 euros, frente a los 38.000 
consignados en el presupuesto del ejercicio 2011, lo que quizá se deba a haber tenido 
un descubierto por la operación de tesorería durante 5 ó 6 meses de 420.000 euros. 
 
 Responde el Tesorero que es la consignación necesaria para el pago de los 
intereses de todas las operaciones de crédito que ha concertado el Ayuntamiento en 
2011 y 2012 e informa de que Caja España condonó al Ayuntamiento 5.000 euros de 
intereses correspondientes a la operación de tesorería que se amortizó por el 
Ayuntamiento. 
 
 Pregunta la Sra. Martínez Ramón cómo se han reflejado en el presupuesto las 
operaciones de crédito con el I.C.O., por importe de 1.593.398.99 euros, cuando el 
pago a proveedores es de 774.000 euros. 
 
 Responde el Sr. Alcalde que, según ha informado la Intervención en el 
presupuesto de 2012, tal y como establece la normativa del plan de pago a 
proveedores, se ha consignado el importe de las obligaciones pendientes de pago que 
no estaban contabilizadas antes del 31 de diciembre de 2011. 
 
 Manifiesta la portavoz del Grupo P.S.O.E. que en la partida de “Gastos de 
representación” se han consignado 65.000 euros para cinco Concejales del equipo de 
gobierno, mientras que en el presupuesto de 2011 se consignaron 83.000 euros para 
siete Concejales. 
 
 Pregunta por qué se han consignado 6.000 euros para adquisición de 
contenedores, cuando se renunció a una subvención para esa finalidad. 
 
 Responde el portavoz del Grupo MASS, Sr. López García, que la subvención 
debía destinarse a la adquisición de contenedores para recogida de aceite usado 
domiciliario, que resultaban innecesarios, puesto que con los dos existentes en el 
municipio está sobradamente cubierta la demanda. 
 
 Manifiesta la portavoz del Grupo P.S.O.E. que el Plan de Inversiones es 
patético, ya que sólo se refleja una obra, con una aportación del Ayuntamiento de 
27.000 euros, a pesar de que el equipo de gobierno es del P.P., al igual que el 
Gobierno Central, el autonómico y el provincial. 
 



 

 

 Asimismo manifiesta que en la base de ejecución 16ª , en la que se recogen las 
subvenciones nominativas, se debería suprimir o reducir la prevista para la 
organización del Slalom Urbano de Fabero, pues considera que se trata de una 
cantidad excesiva, que atenta contra el principio de solidaridad. 
 
 También exige que se retire la base de ejecución 26ª, relativa a los expedientes 
de contratación de personal laboral, por considerarla una cacicada. 
 
 Responde el Sr. Tesorero que en esta base de ejecución no se contempla nada 
más que una cuestión de carácter puramente técnico. 
 
 Interviene la Interventora, para manifestar que en esta base de ejecución 
únicamente se contempla una simplificación procedimental, para facilitar el trabajo de 
contabilización, evitando hacer una retención de crédito, pero debiendo constar en el 
expediente informe sobre la existencia de crédito adecuado y suficiente y que las 
obligaciones o gastos se generan por órgano competente. Posteriormente la 
Intervención realizará fiscalización previa limitada de la aprobación mensual de las 
nóminas, quedando sujetas a la regla general de fiscalización plena posterior. 
 
 Toma la palabra el Sr. Alcalde para manifestar que, ante las intervenciones de 
los portavoces, tiene poco que decir, ya que las críticas al presupuesto reflejan la falta 
de crédito que la oposición da a los informes de Tesorería e Intervención que han 
certificado la deuda preexistente. 
 
 Manifiesta que lo cierto es que el anterior equipo de gobierno del P.S.O.E. ha 
dejado las arcas vacías, ejecutando obras y cobrando subvenciones, pero olvidándose 
de pagar a los acreedores, y ha tenido que ser el actual equipo de gobierno el que ha 
hecho frente a la deuda. 
 
 También al equipo de gobierno le gustaría presentar un presupuesto con más 
obras y más gasto social, pero la realidad se ha impuesto y no ha quedado más 
remedio que reflejarla en los presupuestos de 2012. 
 
 Toma la palabra el portavoz del Grupo MASS y Concejal Delegado de 
Hacienda, Sr. López García, para manifestar que, al igual que siempre decía el 
anterior Alcalde del P.S.O.E., el presupuesto es una mera previsión, que este año se 
ha tenido que presentar en el mes de septiembre, por lo que resulta prácticamente 
imposible ejecutar todo el gasto. La razón de que no se haya presentado antes es la 
falta de claridad de las cuentas como consecuencia de la política del anterior equipo de 
gobierno, motivo por el cual fue necesario esperar a que se clarificaran para poder 
presentar al Pleno un presupuesto real. 
 
 A título de ejemplo menciona algunas partidas de ingresos de los presupuestos 
de 2010 y 2011, aprobados por el P.S.O.E., diferenciando las previsiones de lo 
realmente ejecutado. Así, en la partida “Impuesto sobre Vehículos de Tracción 
Mecánica” se consignó en 2010 una previsión de 178.000 euros y lo efectivamente 
ingresado fueron 152.916,37 euros; y en 2011 se consignó una previsión de 198.000 
euros y lo efectivamente ingresado fueron 151.406,11 euros. En la partida “Actividades 



 

 

Empresariales”  se consignó en 2010 una previsión de 30.000 euros y lo efectivamente 
ingresado fueron 22.704,45 euros; y en 2011 se consignó una previsión de 30.000 
euros y lo efectivamente ingresado fueron 20.083,25 euros. En la partida “Piscina” se 
consignó en 2010 una previsión de 50.000 euros y lo efectivamente ingresado fueron 
39.7765,66 euros; y en 2011 se consignó una previsión de 50.000 euros y lo 
efectivamente ingresado fueron 26.928,49 euros. En la partida de “Fiestas” se consignó 
en 2010 una previsión de 20.000 euros y lo efectivamente ingresado fueron 7.974,89 
euros; y en 2011 se consignó una previsión de 20.000 euros y lo efectivamente 
ingresado fueron 5.468,50 euros. Lo más grave es que en la partida “Enajenación de 
terrenos, naves, parcelas, etc.” se consignó en 2010 una previsión de 1.566.829,01 
euros y lo efectivamente ingresado fueron 202.621,34 euros; y en 2011 se consignó 
una previsión de 212.069,07 euros y lo efectivamente ingresado fueron 0 euros. 
 
 Esto es la clara demostración de que los presupuestos presentados por el 
P.S.O.E. no eran realistas. Además hay que añadir que año tras año se renovaba una 
operación de tesorería por importe de 420.000 euros. 
 
 Por lo que se refiere a las partidas de gasto, en “Energía Eléctrica. Alumbrado 
Público” estima que no se gastarán los 70.000 euros consignados en la partida, aunque 
en 2010 se gastaron más de 73.000 euros. 
 
 En cuanto a la partida  “Delegación de Medioambiente, plantas, etc.”, manifiesta 
el Sr. López García que siempre dijo que era necesario reducir el gasto en plantas y 
que así se hará, no se ha comprado ni se va a comprar ninguna planta, ya que se 
utilizará un semillero. 
 
 Pregunta la Sra. Martínez Ramón por qué se consignan entonces en esa partida 
15.000 euros. 
 
 Responde el Sr. López García que en el área de Medio Ambiente hay muchos 
más gastos que la adquisición de plantas. 
 
 Continúa con su intervención el portavoz del Grupo MASS, indicando que el 
gasto previsto para monitores es similar al del presupuesto de 2011, ya que se 
realizarán las mismas actividades. Por lo que se refiere a la consignación para el área 
de juventud, manifiesta que en 2010 había un gasto previsto de 6.000 euros, de los que 
no se ejecutaron ni 1.000 euros. 
 
 Por lo que se refiere a la adquisición de contenedores, manifiesta el Sr. López 
García que la cantidad consignada en la partida es para la adquisición de contenedores 
de cartón, ya que los contenedores de aceite de que dispone el municipio cubren 
suficientemente la demanda existente e informa de que la razón por la que el 
Ayuntamiento renunció a la subvención de la Junta de Castilla y León para esta 
finalidad fue que la aportación municipal era muy elevada, de casi 2.000 euros, 
tratándose de una gasto innecesario, al no haber una mayor demanda de este tipo de 
contenedores por los vecinos. 
 



 

 

 Interviene nuevamente la portavoz del Grupo P.S.O.E. para manifestar que si el 
Presupuesto que elabora el actual equipo de gobierno es una previsión, también lo era 
el del equipo de gobierno anterior. 
 
 Manifiesta el Sr. López García que las previsiones del actual equipo de gobierno 
son mucho más realistas y pone como ejemplo la venta de inmuebles, que el P.S.O.E. 
había previsto en 1,6 millones de euros. 
 
 Vuelve a tomar la palabra la portavoz del Grupo P.S.O.E., dando lectura a 
una intervención con el siguiente tenor literal: 
 
 “Bueno pues con todos estos mimbres, al P.S.O.E. no le queda otra opción que votar en contra 
de estos presupuestos, los primeros de la era PP/MASS en Fabero y sinceramente son lamentables, 
esperábamos unos presupuestos,  que por esperados levantaran el ánimo a nuestro ciudadanos, dando 
la luz en este túnel. 

 
Durante este tiempo han hecho bandera de la austeridad, y ahora sus presupuestos dicen que 

todo era mentira, los gastos se incrementan, teléfono, electricidad, reparación de vehículos… 
                 
 Una cosa es lo que se dice y otra lo que se hace, porque miren la austeridad entendida por este 
equipo de gobierno es: 
 

- Austeridad es echar a 53 trabajadores porque no les habían contratado Vds. 
- Austeridad es despedir a un trabajador caprichosamente gastando 15.000 euros para 

sustituirlo por otro 
- Austeridad es dotar de teléfono móvil a todos los Concejales del equipo de gobierno. 
- Austeridad es gastar 5.000 euros en un Slalom Urbano. 
- Austeridad es gastar 3.700 euros en una cena de bienvenida al Rally “Punto Radio”. 
- Austeridad es hacer una media de 12.000 fotocopias al mes.  
- Austeridad es castigar a los ciudadanos con una tasa de depuración 33% más elevada que 

en el resto del Bierzo 
- Austeridad es que los ciudadanos tengamos que andar a oscuras y la Fuente del Minero por 

el contrario funcionando todo el día. 
- Austeridad es reparar los vehículos en talleres fuera del municipio. 
- Austeridad es denegar los libros y las ayudas de material escolar  a familias sin recursos. 
- Austeridad es denegar la entrada a la piscina de verano  a niños/as de familias con escasos 

recursos. 
- Austeridad es la de obligar a algunos trabajadores a trabajar 5 horas y cobrar 4 horas 

 
 En definitiva la austeridad  para los más desprotegidos y necesitados. 
 
 Son unos presupuestos alejados de los ciudadanos del municipio  y de la realidad que les rodea, 
problemas tales como empleo, despoblación...etc... y no acometen ninguna medida  para ayudar a esas 
familias, que con algún miembro en paro tenga un trabajo temporal, dando una esperanza en esta difícil 
situación, son antisociales e  insolidarios. 
 
 No son  unos presupuestos inversores, somos conscientes que con los  recursos municipales no 
se pueden hacer grandes inversiones, pero no solo Vds., antes también ocurría esto, pero, Sr. Alcalde, 
teníamos la esperanza de que su gestión política ante el Gobierno Central y autonómico diera  el   fondo 
para  esas inversiones que necesita Fabero. Así nos lo hicieron creer, que con el P.P. Fabero se 
convirtiera en la California del Bierzo y miren Vds. 
 

- El Gobierno Central (D. Mariano Rajoy) en su presupuestos recorta la minería y nos deja 
temblando y corta las inversiones en infraestructuras. 

 



 

 

- El gobierno del P.P. en Valladolid: la Vía Rápida pasa a ser vía muerta; el Parque Temático 
de la Minería tampoco sabemos nada ….ah por cierto, echamos de menos  en estos 
presupuestos, no están contabilizados los dos millones de euros que dijo Vd., Sr. Alcalde, 
que iba a darle la CIUDEN, y le recuerdo que lo dijo cuando gobernaba el Partido Socialista 
en España, ¿qué pasa, que ahora llega el P.P. y ya no hay compromiso? 

 
- Continuando con la política que desarrolla su partido, uno de los  últimos  ataques al medio 

rural  es el,cierre de  líneas de viajeros…será porque creen que ya no queda nadie. 
-  Y si a educación nos referimos, tanto en los colegios de la localidad como en el I.E.S. 

“Beatriz Osorio”, aplica unos recortes brutales, esto provoca la falta de confianza en la gente, 
ésta se va, no confía en nuestro municipio y se van a Ponferrada, matriculan a sus hijos en 
colegios de Ponferrada y como consecuencia se produce una despoblación, y  hoy Vds. nos 
presentan unos presupuestos que no incitan a la esperanza. 

 
 No se olvide que le dejamos con una población de 5.300 habitantes  en el año 2011, a ver qué 
nos entrega Vd. en el 2015, y  será Vd. el único causante de la pérdida de población y de que este 
municipio baje de los 5000 habitantes.  
 
 Por ello el Grupo Socialista le pide que haga otros presupuestos más reales y que afronten los 
problemas reales de los ciudadanos.” 
 
 Vuelve a intervenir el portavoz del Grupo MASS y Concejal Delegado de 
Hacienda, en respuesta a la portavoz del Grupo P.S.O.E., para manifestar que los 
teléfonos móviles de los Concejales del equipo de gobierno se utilizan para cuestiones 
de trabajo del Ayuntamiento, no para llamadas personales, así como para estar 
localizables; y que a fin de año se comprobará el gasto realizado. 
 
 Por lo que se refiere al cese de los trabajadores, manifiesta que no se hizo por 
capricho, sino por tratarse de un gasto inasumible y, en concreto, la finalización del 
contrato de las dos trabajadoras de la Guardería Municipal se hizo de común acuerdo 
con ellas, ya que no es posible tener a tres trabajadoras contratadas para atender a 10 
niños, y sin que las mismas hayan interpuesto recurso alguno. 
 
 En cuanto a las reparaciones de vehículos, informa el Sr. López García de que 
los camiones se reparan en los talleres que ofrecen un presupuesto más barato y el 
resto de vehículos se reparan en los talleres de Fabero. Manifiesta también que se 
seguirán aplicando los mismos criterios de garantizar el precio más bajo que garantice 
un buen servicio. 
 
 Por lo que se refiere a las horas trabajadas, manifiesta que a los trabajadores se 
les paga por las horas que efectivamente realizan. 
 
 Interviene el Concejal del Grupo P.S.O.E., Sr. Monasterio Ramón, para 
manifestar que contratar a trabajadores por menos horas de las que efectivamente 
trabajan constituye un fraude a la Seguridad Social. 
 
 Interviene la Concejala del Grupo P.S.O.E., Sra. Trabado Vallejo, para 
manifestar que hay trabajadores que realizan una jornada superior a la que figura en su 
contrato. 
 
 Responde el Sr. López García que eso no es cierto, ya que si lo fuera esos 
trabajadores lo denunciarían y no ha habido denuncias. Los trabajadores realizan la 



 

 

jornada que figura en sus contratos. En cuanto a los profesores de la Escuela de 
Música, en 2011, ante la crítica situación económica del Ayuntamiento, se tuvo una 
reunión con ellos en los que se planteó una rebaja de su sueldo, que tres de ellos 
aceptaron. 
 
 Vuelve a intervenir el portavoz del Grupo I.U., Sr. Alonso García, para 
manifestar que  desea que el equipo de gobierno se pronuncie sobre el Programa de 
Renta Social Básica que su grupo ha planteado, ya que es consciente de que no puede 
incluirse en el Presupuesto de 2012, según se deduce de lo informado por Secretaría e 
Intervención, pero desea que se contemple en el Presupuesto de 2013. 
 
 Responde el Sr. Alcalde que será necesario valorar la posibilidad de incluir el 
Programa en el próximo presupuesto y para ello es necesario un estudio más detenido, 
ante las observaciones que se han hecho por Secretaría e Intervención. En caso de 
que sea posible desde el punto de vista jurídico y económico incluir ese Programa en el 
próximo presupuesto, el equipo de gobierno lo hará, pero todavía no es posible 
determinar qué importe se puede consignar ni en qué condiciones. En cualquier caso, 
el equipo de gobierno priorizará el gasto social y recortará las partidas destinadas a 
ocio y fiestas, pero por el momento no puede comprometerse a asumir en su integridad 
la propuesta del Grupo I.U. ni a fijar un importe concreto, ya que, como ha indicado, es 
necesario hacer un estudio más detenido. 
 
 Interviene el portavoz del Grupo MASS y Concejal Delegado de Hacienda para 
manifestar que el equipo de gobierno se muestra receptivo a la propuesta de Izquierda 
Unida, por lo que se estudiarán las disponibilidades presupuestarias para el próximo 
ejercicio y se establecerá un tope máximo de gasto. 
 
 Pregunta el Sr. Alonso García si se va a contemplar el incremento retributivo a 
los funcionarios de la Policía Local del Ayuntamiento, con el fin de equiparar sus 
retribuciones al resto de funcionarios del Grupo C1. 
 
 Responde el Sr. Alcalde que este año no, pero en 2013 se equipararán si la Ley 
de Presupuesto Generales del Estado permite incrementos retributivos. 
 

Finalizadas las intervenciones,  se somete a votación el dictamen de la 
Comisión Especial de Cuentas e Informativa Permanente de Hacienda, 
Promoción Económica y Social, Personal, Régimen Interior, Fomento y Medio 
Ambiente de 25 de septiembre de 2012 que se ha transcrito,  quedando aprobado 
con los siguientes votos: 

 
- Votos a favor: siete, de los tres Concejales del Grupo P.P., de los dos 

Concejales del Grupo MASS y de los dos Concejales del Grupo I.U. 
 
- Votos en contra: seis, de los Concejales del Grupo P.S.O.E.  

 
- Abstenciones: ninguna. 

 
 



 

 

4º.- APROBACIÓN PROYECTO OBRAS “URBANIZACIÓN DE CALLES EN EL 
MUNICIPIO DE FABERO” Y COMPROMISOS NECESARIOS. PLAN PROVINCIAL 
DE COORERACIÓN 2012 DE LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE LEÓN. 
 

Se somete a consideración del Pleno el dictamen favorable de la Comisión 
Especial de Cuentas e Informativa Permanente de Hacienda, Promoción Económica y 
Social, Personal, Régimen Interior, Fomento y Medio Ambiente de 25 de septiembre de 
2012, que, salvo las intervenciones, se transcribe literalmente a continuación, dándose 
lectura por el Secretario a la parte dispositiva del dictamen: 

 
“ANTECEDENTES 

 
1º.- Este Ayuntamiento tiene la necesidad de mejorar las aceras de la Avenida del Bierzo, con 

renovación del área peatonal, así como la mejora de las redes de pluviales, alumbrado público, 
abastecimiento y canalización de servicios de electrididad y telecomunicaciones. 

 
2º.- Esta  actuación está financiada por la la  Diputación Provincial de León, dentro del Plan 

Provincial de Cooperación Municipal para 2012, aprobado por el Pleno de la Diputación Provincial en 
sesión celebrada el día 9 de julio de 2012, figurando como obra número 64.   

 
3º.- Se ha redactado el Proyecto de Obras titulado “Urbanización de Calles en el Municipio de 

Fabero” por el Ingeniero Técnico de Obras Públicas Fernando Luis Rodríguez Becerra, con un 
presupuesto para ejecución por contrata que asciende a la cantidad de CIENTO TREINTA Y CINCO MIL 
EUROS (135.000,00 €), I.V.A. incluido, desglosándose, a efectos de la contratación, en un valor 
estimado de 111.570,25 euros y 23.429,75 euros de IVA. 

 
4º.- Con fecha 25 de septiembre de 2012 el Arquitecto Técnico Municipal informa favorablemente 

el proyecto. 
 

FUNDAMENTOS JURÍDICOS 
 
1º.- El artículo 121.1 del Real Decreto Legislativo 3/2011, de 14 de noviembre, por el que se 

aprueba el texto refundido de la Ley de Contratos del Sector Público establece que en los términos 
previstos en esta Ley, la adjudicación de un contrato de obras requerirá la previa elaboración, 
supervisión, aprobación y replanteo del correspondiente proyecto que definirá con precisión el objeto del 
contrato. La aprobación del proyecto corresponderá al órgano de contratación salvo que tal competencia 
esté específicamente atribuida a otro órgano por una norma jurídica.  

 
El contenido mínimo de los proyectos de obras se establece en el artículo 123 del TRLCSP, así 

como en el artículo 126 del RD 1098/2001, de 12 de octubre, por el que se aprueba el Reglamento 
General de la Ley de Contratos de las Administraciones Públicas. 

 
2º.- El artículo 22.2.ñ) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen 

Local establece que corresponde al Pleno municipal la aprobación de los proyectos de obras cuando aún 
no estén previstos en los presupuestos.  

 
Esta competencia es delegable y, por acuerdo del Pleno del Ayuntamiento en sesión celebrada 

el día 6 de julio de 2011, se delegó la competencia en la Junta de Gobierno Local. Posteriormente el 
Pleno, en sesión celebrada el día 29 de septiembre de 2011, acordó devolver las competencias 
delegadas del Pleno en la Junta de Gobierno al Pleno corporativo. 

 
El proyecto de estas obras no figura previsto en el Presupuesto del Ayuntamiento de 2011, que 

es el vigente a la fecha como presupuesto prorrogado, al no haberse aprobado aún ni entrado en vigor el 
correspondiente al ejercicio 2012. 

 



 

 

3º.-   El artículo 93 del Real Decreto Legislativo 781/1986, de 18 de abril, por el que se aprueba 
el Texto Refundido de las disposiciones legales vigentes en materia de Régimen Local establece que la 
aprobación de los proyectos de obras locales se ajustará al procedimiento legalmente establecido. En 
todo caso, las provinciales, una vez tomados en consideración los proyectos por la Diputación Provincial, 
serán sometidos a información pública con carácter previo a su resolución definitiva. 

 
En el escrito remitido por la Diputación Provincial con fecha 16 de julio de 2012 (Registro de 

Entrada nº 2.582, de 20 de julio), se establece la necesidad de someter el proyecto a información 
pública, debiendo remitirse, como fecha límite el día 29 de septiembre de 2012, al menos el certificado 
de remisión  del anuncio al Boletín Oficial de la Provincia. 

 
Finalizadas las intervenciones, la Comisión Especial de Cuentas e Informativa Permanente 

de Hacienda, Promoción Económica y Social, Personal, Régimen Interior, Fomento y Medio 
Ambiente, con el voto favorable de los Concejales de los Grupos P.P. (2) y M.A.S.S. (1) y con la 
abstención de los Concejales de los Grupos P.S.O.E. (3) e I.U. (1), dictamina: 

 
 1º.- Aprobar  el proyecto de las obras de “Urbanización de Calles en el Municipio de Fabero”, 

incluidas con el nº 64 en el Plan Provincial de Cooperación Municipal para 2012, de la Diputación 
Provincial de León, redactado por el Ingeniero Técnico de Obras Públicas Fernando Luis Rodríguez 
Becerra, con un presupuesto total que asciende a la cantidad de CIENTO TREINTA Y CINCO MIL 
EUROS (135.000,00 €) I.V.A. incluido. 
 
 2º.- Exponerlo al público durante un plazo de 20 días hábiles, mediante anuncio en el Boletín 
Oficial de la Provincia. En caso de que durante dicho plazo no se formulen alegaciones, el proyecto se 
entenderá aprobado definitivamente, sin necesidad de resolución expresa. 
 
 3º.- Comprometerse a aportar la parte proporcional que pudiera corresponder al Ayuntamiento 
como consecuencia de posibles modificaciones del Proyecto, una vez contratada la obra, o de revisión 
de precios, si llegaran a tener lugar. 
 
 4º.- Comprometerse a aportar el total del exceso que pueda resultar en la liquidación de la obra 
como consecuencia de la variación en el número de unidades realmente ejecutadas sobre los previstos 
en las cubicaciones del proyecto. 
 
 5º.- Comprometerse, conforme a lo determinado en el acta de replanteo previo, a poner 
totalmente libre a disposición de la Diputación el terreno que sea necesario ocupar para la ejecución de 
las obras, tanto de propiedad pública como privada, siendo responsable del pago de los daños y 
perjuicios que puedan originarse como consecuencia de la no disponibilidad de los terrenos. 
 
 6º.- Comprometerse a aportar las autorizaciones y concesiones administrativas y de todo tipo 
necesarias, así como la licencia municipal.” 

 
Toma la palabra la portavoz del Grupo P.S.O.E., Sra. Martínez Ramón, para 

preguntar si finalmente no se va a ejecutar el proyecto de la vía rápida Fabero-
Fresnedo, ya que en él queda afectada una parte de la Avenida del Bierzo que se 
contempla en el proyecto que ahora se somete a aprobación. 

 
Toma la palabra el Concejal Delegado de Obras, Sr. Digón Rodríguez, para 

manifestar que el proyecto actual queda fuera del ámbito de la vía rápida, ya que la 
glorieta contemplada en dicha actuación se sitúa en un tramo inferior, y así se ha 
comprobado por el Técnico redactor. 

 
Toma la palabra el Concejal del Grupo P.S.O.E., Sr. Alfonso Canedo, para 

manifestar que una parte del proyecto actual sí queda afectado por la vía rápida. 
 



 

 

Responde el Sr. Digón Rodríguez que según le ha informado el Técnico redactor 
del proyecto, que es quien está capacitado para hacerlo, no es así. 

 
Interviene nuevamente la Sra. Martínez Ramón, para proponer una alternativa al 

proyecto, consistente en la urbanización de la Calle Alicia, del Pasaje Las Suertes, la 
Calle San Bernardo y el Pasaje La Cortina, por tratarse de vías públicas sin pavimetar, 
solicitando a la Diputación Provincial de León una prórroga para presentar el nuevo 
proyecto. 

 
Responde el Concejal Delegado de Obras que ya se ha redactado un proyecto 

que tiene un coste y por tanto propone que se apruebe por el Pleno tal como está, ya 
que además hay que tener en cuenta que la entrada a Fabero por la Avenida del Bierzo 
necesita ser acondicionada. 
 

Toma la palabra el portavoz del Grupo I.U., Sr. Alonso García, para 
preguntar qué plazo hay para presentar el proyecto a la Diputación. 

 
Interviene el Secretario, para informar de que el último día de plazo es el 29 de 

septiembre. 
 
Manifiesta el Sr. Alonso García que, dado que el proyecto se debe presentar a la 

Diputación en uno o dos días y ante el riesgo de que por ésta se denegase al solicitud 
de modificación, con la consiguiente pérdida de la subvención, el Grupo I.U. votará a 
favor de la aprobación del proyecto presentado por el equipo de gobierno, si bien 
quiere dejar constancia de que preferiría un proyecto para la urbanización de calles sin 
pavimentar en el municipio. 

 
Se somete en primer lugar a votación la propuesta del Grupo P.S.O.E., para que 

se  redacte un proyecto que contemple la urbanización de la Calle Alicia, del Pasaje 
Las Suertes, la Calle San Bernardo y el Pasaje La Cortina, por tratarse de vías públicas 
sin pavimetar, solicitando a la Diputación Provincial de León una prórroga para 
presentar el nuevo proyecto, quedando rechazada con los siguientes votos: 

 
- Votos a favor: seis, de los Concejales del Grupo P.S.O.E. 
 
- Votos en contra: siete, de los tres Concejales del Grupo P.P., de los dos 

Concejales del Grupo MASS y de los dos Concejales del Grupo I.U. 
 

- Abstenciones: ninguna. 
 
  
Se somete a votación el dictamen de la Comisión Especial de Cuentas e 

Informativa Permanente de Hacienda, Promoción Económica y Social, Personal, 
Régimen Interior, Fomento y Medio Ambiente de 25 de septiembre de 2012 que se 
ha transcrito,  quedando aprobado con los siguientes votos: 

 
- Votos a favor: siete, de los tres Concejales del Grupo P.P., de los dos 

Concejales del Grupo MASS y de los dos Concejales del Grupo I.U. 



 

 

 
- Votos en contra: ninguno. 

 
- Abstenciones: seis, de los Concejales del Grupo P.S.O.E. 
 

 
5º.- FIESTAS LOCALES AÑO 2013. 
  

 Por el Secretario se da lectura a la parte dispositiva del dictamen de la Comisión 
Informativa Permanente de Educación, Cultura, Desarrollo, Juventue, Deportes y 
Servicios Sociales de 27 de septiembre de 2012. 
 

No produciéndose debate, el Pleno del Ayuntamiento de Fabero, de 
conformidadcon lo establecido el  artículo 46 del Real Decreto 2001/1983, de 28 de 
julio, de regulación de la jornada de trabajo, jornadas especiales y descansos y con el 
objeto de que sean determinadas por la Autoridad Laboral competente y publicadas en 
el Boletín Oficial de la Comunidad Autónoma de Castilla y León las Fiestas Locales 
para el año 2013, por unanimidad de los trece Concejales que componen la 
Corporación,  acuerda:  

 
1º.- Establecer como Fiestas Locales para el ejercicio 2013 los días 31 de mayo, 

Viernes de Corpus y 4 de diciembre, Santa Bárbara. 
 

 2º.- Notificar el presente acuerdo a la Oficina Territorial de Trabajo de la Junta de 
Castilla y León. 
 
 
6º.- MOCIÓN GRUPO MUICIPAL DE I.U. “CONTRA EL COPAGO SANITARIO”. 
 

Se somete a consideración del Pleno el dictamen favorable de la Comisión 
Informativa Permanente de Educación, Cultura, Desarrollo, Juventud, Deportes y 
Servicios Sociales de 30 de agosto de 2012, que se transcribe a continuación, dando 
lectura el Secretario a su parte dispositiva: 

 
“D. Juan Carlos Alonso García como portavoz del Grupo Municipal de I.U., en el ayuntamiento de 

Fabero, a tenor de lo establecido en los Artículos 91.4 y 97.3 del Real Decreto 2568/1986, del 28 de 
noviembre por el que se aprueba el Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico 
de las Entidades Locales, somete al Pleno de la Corporación para su toma en consideración, si procede, 
la siguiente: 
 
MOCIÓN 
 

El artículo 43 de la Constitución Española reconoce el derecho a la prestación de la salud, 
siendo competencia de los poderes públicos organizar y tutelar la salud pública a través de medidas 
preventivas y de las prestaciones y servicios necesarios. 
 

El artículo 41 reconoce textualmente: los poderes públicos mantendrán un régimen público de 
seguridad social para todos los ciudadanos que garanticen la existencia y prestaciones sociales 
suficientes ante situaciones de necesidades, sobre todo en caso de desempleo. La asistencia y 
prestaciones serán libre. 
  



 

 

Estos dos artículos blindan en la constitución de Universalidad de la asistencia sanitaria 
obligando a la toma de medidas organizativas y financieras para asegurarla. 
 

Una vez que las prestaciones sanitarias se conciben como DERECHO UNIVERSAL DE TODOS 
LOS CIUDADANOS lo más razonable es que el sistema se financie a través de los presupuestos 
generales del Estado o de las Comunidades Autónomas mediante transferencia de sus competencias. 
 

El copago sanitario supone el abono por duplicado de un servicio que se financia ya con 
nuestros impuestos y al cual se añade una exigencia de pago a mayores a los propios beneficiarios. Una 
reforma del IRPF que permita asegurar la financiación incrementando las obligaciones a las grandes 
fortunas o personas con mayores ingresos aseguraría el sistema sin necesidad de repago. 
 

Estos preceptos anteriores dejan clara la apuesta constitucional por un sistema público y 
universal, cuestionando el modelo de copago farmacéutico impuesto: ahora debe añadirse las 
referencias a los derechos y deberes de los españoles. 
 

El artículo 14 de la Constitución recoge literalmente. Los españoles son iguales ante la Ley sin 
que pueda prevalecer discriminación alguna por raza de nacimiento, sexo, religión, opinión o cualquier 
otra condición o circunstancia personal o social. Este artículo cuestiona seriamente cualquier legislación 
que pueda retirar los derechos a ser beneficiario de una tarjeta sanitaria. 
 

El pasado 1 de julio entró en vigor el repago farmacéutico decretado por el Gobierno del PP. 
Dicho  copago termina con la gratuidad de los medicamentos y con él con la Universalidad y gratuidad 
del sistema público de salud del Estado Español. 
 

Un aspecto que agrava de por si esta decisión junto a la posibilidad de que esta universalidad 
desaparezca dejando fuera del sistema de salud a colectivos enteros de inmigrantes y nacionales es la 
obligatoriedad de pago de sus medicamentos para los jubilados y jubiladas. En clara contradicción con el 
artículo 14 de la constitución. 
 

A partir  del 1 de julio antes referido los jubilados tienen que abonar el 10% del precio de los 
fármacos recetados por el médico. Pero hay unos topes: 
 

- Si su renta es inferior a 18.000 euros anuales, no se pagará más de 8 euros al mes. 
 

- Si su renta es de entre 18.000 euros y 100.000 euros anuales, no se pagará más de 18 
euros al mes. 

 
- Si los ingresos superan los 100.000 euros al año, el limite mensual de lo que tiene que pagar 

es de 60 euros. 
 

De este modo y dado que la Tarjeta Sanitaria ya informa a cada médico el repago asignado a 
cada paciente, vendrá marcada con un código para que el farmacéutico sepa cuanto tiene que cobrar. 
Esta codificación varía en función de la situación personal y el nivel de renta. La leyenda es la siguiente: 
 

- 001. Recetas médicas para personas que no tienen que pagar nada. En estos casos el 
copago sanitario no se aplica. 

 
- 002. Recetas médicas de pensionistas con una renta anual inferior a los 18.000 euros o de 

entre 18.000 y 100.000 euros. 
 
- 003. Recetas médicas para trabajadores en activo con una renta anual inferior a 18.000 

euros. En estos casos hay que abonar el 40% del valor del medicamento. 
 
- 004. Recetas médicas para trabajadores en activo con una renta anual que se sitúa entre los 

18.000 euros y los 100.000 euros. En estos casos hay que abonar el 50% del precio del 
medicamente. 

 



 

 

- 005. Jubilados y trabajadores en activo con unas rentas superiores a los 100.000 euros 
anuales. En estos casos hay que abonar el 60% del valor del medicamento. 

 
- 006. Mutualistas y funcionarios. En este caso se abona el 30% del valor del medicamento. 

 
En Castilla y León seguiremos pagando los medicamentos en la farmacia tras haber superado 

este límite de pago. En estos casos el Estado tendrá que devolver el dinero que se ha abonado de más. 
Aunque la Junta de Castilla y León se ha comprometido a informatizar el proceso y abonar en un plazo 
máximo de 2 ó 3 meses la diferencia pagada a mayores no todo el mundo conoce los topes mensuales y 
su derecho a recibir la diferencia. 
 

Los Ayuntamientos pueden y deben informar a los afectados por este repago y ser garantes de 
su derecho a recibir la diferencia si pagan más de lo exigible. Por tanto, si se comprueba que una receta 
tiene el código que corresponde (002 para jubilados, con rentas de hasta 100.000 euros y 005 para 
pensionistas con ingresos superiores), o que en la farmacia cobre más de lo debido el afectado debe 
reclamar. Esta información y la posible reclamación deben ser tramitadas de forma gratuita por medios 
municipales, sea una Oficina de Información ex profeso o desde la OMIC. 
 

Además a partir del 1 de agosto tendremos que abonar el 100% del coste de un total de 425 
medicamentos. No importa que se sea jubilado o nuestro nivel de renta. Puede consultarse la lista 
completa de medicamentos que dejarán de financiarse a partir del 1 de agosto en el practicograma           
“ Como son los medicamentos que dejarán de financiarse y tendrás que pagar”. 
 

Por otra parte los medicamentos pertenecientes al grupo ATC   serán costeados por todos los 
ciudadanos de la misma forma. Se abonará el 10%  de su valor en la farmacia, con independencia del 
nivel de renta o de si es jubilado, trabajador en activo o desempleado. 
 

Por todo lo anterior, el Grupo Municipal de IU, presenta, para su debate y aprobación, si procede 
la siguiente MOCIÓN 
 

El Ayuntamiento de Fabero informará y  tramitará reclamaciones relacionadas con el copago 
sanitario. 
 

El Ayuntamiento de Fabero instará a la Junta de Castilla y León a retirar el copago sanitario 
impuesto por el Gobierno Central. 
 

El Ayuntamiento de Fabero instará al Consejo de Ministros a retirar el copago sanitario y a tomar 
las medidas necesarias para mantener la gratuidad y universalidad del sistema público sanitario 
mediante la reforma-mejora del IRPF y los ingresos del Estado. 
 

Se dará traslado a la Ministra de Sanidad, los grupos parlamentarios del Congreso de los 
diputados y a la Junta de Castilla y León” 

 
No produciéndose debate, se somete a votación el dictamen de la 

Comisión Informativa Permanente de Educación, Cultura, Desarrollo, Juventud, 
Deportes y Servicios Sociales de 30 de agosto de 2012 que se ha transcrito,  
quedando aprobado con los siguientes votos: 
 

- Votos a favor: diez, de los seis Concejales del Grupo P.S.O.E., de los dos 
Concejales del Grupo MASS y de los dos Concejales del Grupo I.U. 

 
- Votos en contra: ninguno. 

 
- Abstenciones: tres, de los Concejales del Grupo P.P. 
 



 

 

 
7º.- MOCIÓN GRUPO MUICIPAL DEL P.S.O.E. “CON MOTIVO DEL ANUNCIO DE 
REFORMAR LA LEY 2/2010 DE SALUD SEXUAL Y REPRODUCTIVA E 
INTERRUPCIÓN VOLUNTARIA DEL EMBARAZO”. 
 

Se somete a consideración del Pleno el dictamen favorable de la Comisión 
Informativa Permanente de Educación, Cultura, Desarrollo, Juventud, Deportes y 
Servicios Sociales de 30 de agosto de 2012, que se transcribe a continuación, dando 
lectura el Secretario a su parte dispositiva: 

 
“MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA DEL AYUNTAMIENTO DE 
FABERO CON MOTIVO DEL ANUNCIO DEL GOBIERNO DE ESPAÑA DE REFORMAR LA LEY 
2/2010 DE SALUD SEXUAL Y REPRODUCTIVA E INTERRUPCIÓN VOLUNTARIA DEL EMBARAZO 
 

De acuerdo y al amparo de lo previsto en el Reglamento de Organización, funcionamiento y 
Régimen Jurídico de las Entidades Locales, el Grupo Municipal socialista del ayuntamiento de FABERO 
desea someter a la consideración del Pleno Municipal la siguiente MOCIÓN: 
 

Ante la intención manifiesta del actual Gobierno de España de reformar la Ley 2/2010 Salud 
sexual y Reproductiva e Interrupción Voluntaria del Embarazo, en términos claramente restrictivos y de 
eliminación de derechos, más de 140 organizaciones de mujeres, colectivos en defensa de la sanidad y 
entidades sociales, se han unido bajo el manifiesto “ Decidir nos hace libres” que apuesta claramente por 
el derecho de las mujeres a decidir libremente sobre la interrupción de su embarazo como parte 
fundamental de los Derechos Humanos en las Mujeres, porque el ejercicio de este derecho no puede ser 
regulado por el Código Penal. 
 

Una vez más el Gobierno del PP, ante la ineficacia de su política económica, ha optado por 
aplicar su política ideológica más conservadora, recortando los derechos de las mujeres. Una pérdida de 
derechos que supondría un riesgo para la salud y la vida de las mujeres, omitiendo la obligación del 
Estado de acuerdo a la normativa europea e internacional, de refrendar  la protección y seguridad 
jurídica en materia de derechos sexuales y reproductivos. 
 

El derecho a decidir de las mujeres sobre sus cuerpos y sus vidas está enfrentado con el 
prototipo de feminidad que discrimina a las mujeres y que pretende imponer el Gobierno con esta 
anunciada reforma. 
 

Con esta moción seguimos las recientes recomendaciones que Naciones Unidas ha realizado a 
España, con ocasión de la revisión del cumplimiento del Pacto Internacional de Derechos Económicos, 
Sociales y Culturales (PIDESC), donde reconoce los derechos al trabajo, educación, seguridad social y 
el derecho a garantizar el más alto nivel posible de salud, incluyendo la salud mental, sexual y 
reproductiva, sin discriminación alguna. En ellas Naciones Unidas recomienda a nuestro Estado/España 
garantizar la plena aplicación de la Ley Orgánica 2/2010 de 3 de marzo de 2010 en todo el territorio 
nacional y la adopción de un procedimiento básico común a todas las comunidades para garantizar un 
acceso equitativo a la interrupción voluntaria del embarazo; para asegurar que el ejercicio de la objeción 
de conciencia por parte de médicos y de otros miembros del personal sanitario, no constituya un 
obstáculo para las mujeres que quieran poner fin a un embarazo. 
 

Por todo ellos, este Ayuntamiento de FABERO Aprueba la siguiente moción y dará traslado de 
ella al Gobierno de la Nación: 
 

Este ayuntamiento se une al manifiesto “Decidir nos hace libres” elaborado por la Plataforma 
Estatal en Defensa de los Derechos Sexuales y Reproductivos que agrupa a más de 140 organizaciones 
sociales y de mujeres. Y  promoverá activamente, a través de los medios de comunicación locales y con 
actividades su difusión. 
 



 

 

Exige al Gobierno de la Nación el mantenimiento de la Ley 2/2010, de 3 de marzo, de salud  
sexual y reproductiva y de la interrupción voluntaria del embarazo.” 

 
Se abre el debate del asunto con la intervención del portavoz del Grupo 

MASS, Sr. López García, que manifiesta que  su grupo se abstendrá en la votación, 
porque considera que el proyecto de reforma de la ley  es demasiado restrictivo, 
aunque tampoco compartía la anterior Ley aprobada por el Gobierno del P.S.O.E., que 
permitía abortar a las niñas de 16 años sin  el consentimiento paterno. 

 
Toma la palabra el Concejal del Grupo P.S.O.E., Sr. Alfonso Canedo, para 

manifestar que  una cosa es que los padres deban tener conocimiento de la  intención 
de su hija de abortar, y otra es la decisión de hacerlo, que en todo caso corresponde a 
la mujer. 

 
Manifiesta el Sr. López García que se está hablando de niñas de 16 años, por lo 

que considera que en todo caso sería necesario que tuvieran la autorización de sus 
padres. 

 
Toma la palabra el portavoz del Grupo I.U., Sr. Alonso García, para 

manifestar que desde hace muchos años una persona de 16 años tiene autonomía 
para decidir en muchas cuestiones sanitarias, como por ejemplo la donación de 
órganos, por lo que es lógico que también pueda decidir si continuar o no con su 
embarazo. 

 
Finalizadas las intervenciones, se somete a votación el dictamen de la 

Comisión Informativa Permanente de Educación, Cultura, Desarrollo, Juventud, 
Deportes y Servicios Sociales de 30 de agosto de 2012 que se ha transcrito,  
quedando aprobado con los siguientes votos: 
 

- Votos a favor: ocho, de los seis Concejales del Grupo P.S.O.E., y de los 
dos Concejales del Grupo I.U. 

 
- Votos en contra: ninguno. 

 
- Abstenciones: cinco, de los tres Concejales del Grupo P.P. y de los dos 

Concejales del Grupo MASS. 
 
 
8º.- MOCIÓN GRUPO MUICIPAL DEL P.S.O.E. “CON MOTIVO DEL ANUNCIO DEL 
RECORTE EN EL SERVICIO DE TRANSPORTE EN EL MEDIO RURAL”. 
 

Se somete a consideración del Pleno el dictamen favorable de la Comisión 
Especial de Cuentas e Informativa Permanente de Hacienda, Promoción Económica y 
Social, Personal, Régimen Interior, Fomento y Medio Ambiente, de 25 de septiembre 
de 2012, que se transcribe a continuación, dando lectura el Secretario a su parte 
dispositiva: 
 
“Mª PAZ MARTINEZ RAMÓN, Portavoz del Grupo Socialista en el Ayuntamiento de FABERO  en 
nombre y en representación del citado Grupo y al amparo de lo establecido en el artículo 97.3 del Real 



 

 

Decreto 2586/1986, de 28 de noviembre, por el que se aprueba el Reglamento de Funcionamiento y 
Régimen Jurídico de las Corporaciones Locales formula la siguiente moción para su debate y votación 
en el Pleno. 
 

ANTECEDENTES 
 
 El anuncio de la Junta de Castilla y León, a través del Consejero de Fomento, Antonio Silván, 
sobre la reordenación que va a sufrir el Servicio de Transporte de Castilla y León, está afectando y 
afectará negativamente a la ciudadanía. Esta reordenación supondrá fundamentalmente una rebaja de 
más del 30 por ciento en las ayudas a las líneas convencionales que presentan itinerarios regulares y al 
transporte a la Demanda. Además, supondrá un aumento del precio del billete para un viaje completo -de 
ida y vuelta- que se duplica, al pasar de uno a dos euros. 
 
 El Transporte a la Demanda es un sistema que facilita los servicios públicos de viajeros, ayuda a 
fijar población en el entorno rural e incrementa los niveles de bienestar y calidad de vida de las personas 
que desarrollan su proyecto vital en nuestros pueblos. Seis de cada diez castellanos y leoneses viven en 
pueblos y se estima que un millón doscientas mil personas carecen de un vehículo privado con el que 
desplazarse. Actualmente León cuenta con 161 rutas que llegan a 667 localidades con más de 
180.000 usuarios potenciales.  
 
 Dicho transporte supone además una medida eficaz y eficiente de ahorro energético en el sector 
del transporte público que cumple con los objetivos de la UE de sostenibilidad, siendo este tipo de 
servicio a demanda un modelo de eficiencia energética. 
 A pesar de los beneficios que aporta el servicio a los usuarios que habitan en el medio rural el 
P.P. en la Junta de Castilla y León va a suprimir frecuencias y horarios, reduciendo las 
subvenciones bajo el pretexto de que los servicios que van a recortar son “deficitarios”, sin tener en 
cuenta que los usuarios de esos servicios carecen, en la gran mayoría de las ocasiones, de otros medios 
para realizar el trayecto.  
 
 Tampoco se ha tenido en cuenta que este servicio se utiliza para realizar actividades 
como ir al médico, trámites con las distintas administraciones que tienen sus sedes sociales en 
municipios con más población, o incluso realizar la compra básica, acciones inevitables y que sin ese 
servicio de transporte a la demanda serían muy difíciles de llevar a cabo. 
 
 Asimismo el ajuste que se ha anunciado en el horario de apertura de la centralita que recoge las 
demandas de los usuarios, afectará de manera negativa a éstos últimos que verán dificultado el acceso a 
los servicios los fines de semana. 
 
 Todo ello tendrá una repercusión negativa en el empleo, actualmente cada servicio contaba con 
dos conductores, y aún se desconoce cuál es el alcance del recorte que va a llevar a cabo la Junta de 
Castilla y León. 
 
 Esta medida, unida a las demás que se están llevando a cabo, tendentes a la supresión de los 
servicios que se prestan desde los Municipios a la ciudadanía, supondrá un paso más en la despoblación 
de nuestros pueblos, se contribuirá a fomentar el aislamiento y el abandono de los escasos residentes 
que conservan algunas localidades y supondrá otro golpe más a la ya deteriorada calidad de vida en 
nuestros pueblos. 
 
 Además, en ningún momento se ha aclarado cuál es el ahorro que va a suponer la medida 
anunciada, por lo que se teme que bajo el paraguas de la “reducción de gastos” se están recortando 
servicios básicos que posibilitaban el desarrollo de las zonas rurales. 
 
 Por todo ello, y porque la gente de nuestros pueblos no pueden sufrir más disminuciones 
en servicios básicos, es por lo que proponemos al Pleno se adopte el siguiente 
 

ACUERDO: 
 



 

 

• Mostrar nuestro rechazo y solicitar a la Junta de Castilla y León que anule la supresión de 
rutas de servicio de Transporte y  la disminución de su frecuencia, así como al aumento aplicado 
del precio del billete para el usuario, porque sólo contribuirá al aislamiento del medio rural y a su 
despoblación al carecer sus habitantes de los servicios básicos. 

 
• Solicitar a la Junta de Castilla y León que abra un proceso de diálogo con los Ayuntamientos 

afectados y responda a los intereses de la ciudadanía en la zona”.  
 
No produciéndose debate, se somete a votación el dictamen de la 

Comisión Especial de Cuentas e Informativa Permanente de Hacienda, 
Promoción Económica y Social, Personal, Régimen Interior, Fomento y Medio 
Ambiente, de 25 de septiembre de 2012 que se ha transcrito,  quedando aprobado 
por unanimidad de los trece Concejales que componen la Corporación. 

 
 
9º.- DACIÓN DE CUENTA DECRETOS DE LA ALCADÍA. 
 

De conformidad con lo establecido en el artículo 42 del ROF, se da cuenta a la 
Corporación de los siguientes Decretos: 

 
- De los Decretos de la Alcaldía nº 150/2012, de 5 de junio a nº 249/2012, de 

20 de septiembre. 
 
 Finalizado el examen de los asuntos incluidos en el orden del día, y antes de 
pasar al turno de ruegos y preguntas, el Sr. Alcalde pregunta a los miembros de la 
Corporación si, de conformidad con lo establecido en el artículo 91.4 del ROF, algún 
grupo político desea someter a la consideración del Pleno por razones de urgencia 
algún asunto no incluido en el orden del día y que no tenga cabida en el punto de 
ruegos y preguntas. 
 

1.- Se somete a consideración del Pleno la aprobación del siguiente 
asunto, a propuesta del Grupo P.S.O.E., cuyo texto se transcribe literalmente a 
continuación: 

 
 “Mª. Paz Martínez Ramón, como Portavoz del Grupo Municipal Socialista-PSOE, del 
Ayuntamiento de Fabero al amparo de lo dispuesto en el art. 97.3 del Reglamento de Organización, 
Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, presenta ante ese pleno corporativo la 
siguiente  
 

MOCIÓN 
 
 El Real Decreto-ley 20/2012, de 13 de julio, de medidas para garantizar la estabilidad 
presupuestaria y de fomento de la competitividad, modifica el régimen retributivo del personal incluido en 
el Régimen General de la Seguridad Social durante la situación de incapacidad temporal y establece un 
mandato según el cual cada Administración Pública determinará, respecto del personal a su servicio, los 
complementos retributivos que en concepto de mejora voluntaria de la acción protectora de la Seguridad 
Social corresponda en las situaciones de incapacidad temporal. 
 
 Así, bajo el epígrafe “Prestación económica en la situación de incapacidad temporal del personal 
al servicio de las Administraciones Públicas, organismos y entidades dependientes de las mismas y 
órganos constitucionales”, establece en su artº 9: 
 



 

 

 “1. La prestación económica de la situación de incapacidad temporal del personal al servicio de 
las Administraciones Públicas y órganos constitucionales se regirá por lo dispuesto en este artículo. 
 
 2. Cada Administración Pública, en el ámbito de sus respectivas competencias, podrá 
complementar las prestaciones que perciba el personal funcionario incluido en el Régimen General de 
Seguridad Social y el personal laboral a su servicio en las situaciones de incapacidad temporal, de 
acuerdo con los siguientes límites: 
 
 Cuando la situación de incapacidad temporal derive de contingencias comunes, durante los tres 
primeros días, se podrá reconocer un complemento retributivo hasta alcanzar como máximo el cincuenta 
por ciento de las retribuciones que se vengan percibiendo en el mes anterior al de causarse la 
incapacidad. Desde el día cuarto hasta el vigésimo, ambos inclusive, el complemento que se pueda 
sumar a la prestación económica reconocida por la Seguridad Social deberá ser tal que, en ningún caso, 
sumadas ambas cantidades, se supere el setenta y cinco por ciento de las retribuciones que vinieran 
correspondiendo a dicho personal en el mes anterior al de causarse la incapacidad . A partir del día 
vigésimo primero, inclusive, podrá reconocerse una prestación equivalente al cien por cien de las 
retribuciones que se vinieran percibiendo en el mes anterior al de causarse la incapacidad. 
 
 Cuando la situación de incapacidad temporal derive de contingencias profesionales, la prestación 
reconocida por la Seguridad Social podrá ser complementada, desde el primer día, hasta alcanzar como 
máximo el cien por cien de las retribuciones que vinieran correspondiendo a dicho personal en el mes 
anterior al de causarse la incapacidad. 
 
 5. Cada Administración Pública podrá determinar, respecto a su personal, los supuestos en que 
con carácter excepcional y debidamente justificados se pueda establecer un complemento hasta 
alcanzar, como máximo, el cien por cien de las retribuciones que vinieran disfrutando en cada momento. 
A estos efectos, se considerarán en todo caso debidamente justificados los supuestos de hospitalización 
e intervención quirúrgica. 
 
 6. Las referencias a días incluidas en el presente artículo se entenderán realizadas a días 
naturales. 
 
 7. Asimismo, se suspenden los Acuerdos, Pactos y Convenios vigentes que contradigan lo 
dispuesto en este artículo.” 
 
 La Disposición Transitoria Decimoquinta por su parte dispone que: 
 
 “Las previsiones contenidas en el artículo 9 relativas a las prestaciones económicas en la 
situación de incapacidad temporal del personal al servicio de las Administraciones Públicas acogido al 
Régimen General de la Seguridad Social o al Régimen Especial de la Seguridad Social de los 
Trabajadores del Mar serán desarrolladas por cada Administración Pública en el plazo de tres meses 
desde la publicación de este real decreto-ley, plazo a partir del cual surtirá efectos en todo caso”. 
  
 En este sentido, cabe destacar que en la Disposición Adicional Decimoctava del propio Real 
Decreto Ley, se regula la Incapacidad temporal en la Administración del Estado, reconociendo unos 
complementos retributivos para el personal funcionario y laboral que se encuentre en esta situación, que 
alcanzan, en todos los supuestos, los límites máximos establecidos en el artº 9 citado. 
 
 Asimismo, en lo que a la regulación de incapacidad temporal se refiere, debemos señalar que la 
Junta de Castilla y León mediante Decreto-Ley 1/2012, e 16 de agosto (BOCYL de 21 de agosto de 
2012), en su artº 7 establece: 
 
 “Se modifica el artículo 69 de la Ley 1/2012, de 28 de febrero (LA LEY 3292/2012), de Medidas 
Tributarias, Administrativas y Financieras que queda redactado en los siguientes términos: 
 
 «Artículo 69 Complementación económica de la prestación por incapacidad temporal.  
 



 

 

 La complementación económica por parte de la Administración de la Comunidad de Castilla y 
León durante la situación de incapacidad temporal para el personal funcionario y laboral de la 
Administración General de la Comunidad Autónoma y organismos y entidades de ella dependientes a los 
que le sea de aplicación el Régimen General de la Seguridad Social será: 
 
 a. Cuando la situación de incapacidad temporal derive de contingencias comunes, durante los 
tres primeros días, se le reconocerá un complemento retributivo del cincuenta por ciento de las 
retribuciones que se vinieran percibiendo en el mes anterior al de causarse la incapacidad. Desde el día 
cuarto hasta el vigésimo, ambos inclusive, se reconocerá un complemento que sumado a la prestación 
económica reconocida por la Seguridad Social sea equivalente al setenta y cinco por ciento de las 
retribuciones que vinieran correspondiendo a dicho personal en el mes anterior al de causarse la 
incapacidad. A partir del día vigésimo primero, inclusive, se reconocerá una prestación equivalente al 
100% de las retribuciones que se vinieran percibiendo en el mes anterior a causarse la baja. 
 
 La Administración de la Comunidad Autónoma determinará respecto a su personal, los 
supuestos en que con carácter excepcional y debidamente justificado el complemento alcance durante 
todo el período de duración de la incapacidad el cien por cien de las retribuciones que vinieran 
disfrutando en cada momento. A estos efectos, se considerarán en todo caso debidamente justificados 
los supuestos de hospitalización e intervención quirúrgica. 
 
 b. Cuando la situación de incapacidad temporal derive de contingencias profesionales, la 
prestación reconocida por la Seguridad Social será complementada durante todo el período de duración 
de la misma, hasta alcanzar el cien por cien de las retribuciones que viniera percibiendo dicho personal 
en el mes anterior al de causarse la incapacidad.»” 
 

ACUERDO 
 
 POR ELLO  exigimos: 
 
 Al personal funcionario y laboral del ayuntamiento  de Fabero acogidos al régimen General de 
Seguridad Social se le reconocerán los siguientes complementos en el supuesto de incapacidad 
Temporal: 
 
 1º) cuando la situación de incapacidad temporal derive de contingencias comunes, durante los 
tres primeros días, se le reconocerá un complemento retributivo del cincuenta por ciento de las 
retribuciones que se vinieran percibiendo en el mes anterior al de causarse la incapacidad. Desde el día 
cuarto hasta el vigésimos, ambos inclusive ,se reconocerá un complemento  que sumado a la prestación 
económica reconocida por la Seguridad Social sea equivalente al setenta y cinco por  ciento de las 
retribuciones que vinieran correspondiendo a dicho personal en el mes anterior al de causarse 
incapacidad. A partir del día vigésimo primero, inclusive, se reconocerá una prestación equivalente al 
cien por cien de las retribuciones  que se vinieran percibiendo en el mes anterior a causarse la 
incapacidad. 
 
 El Ayuntamiento de Fabero determinará respecto a su personal, los supuesto en que con 
carácter excepcional y debidamente justificado, el complemento alcance durante todo el periodo de 
duración de la incapacidad el cien por cien de las retribuciones que se vinieran disfrutando en cada 
momentos estos efectos, se consideran en todo caso debidamente justificados los supuestos de 
hospitalización e intervención quirúrgica. 
 
 2ª) Cuando la situación de incapacidad temporal derive de contingencias profesionales ,la 
prestación reconocida por la Seguridad Social será complementada durante  todo el periodo de duración 
de la misma ,hasta alcanzar el cien por cien de las retribuciones que viniera percibiendo dicho personal 
en el mes anterior al de causarse la incapacidad. 
 
 3ª) El presente Acuerdo surtirá efectos en los procesos de incapacidad temporal que tengan 
inicio a partir del quince de octubre de dos mil doce.” 
 



 

 

Se somete a votación la declaración de urgencia, declarándose la urgencia 
del asunto por unanimidad de los trece Concejales que componen la 
Corporación. 

 
Toma la palabra el Sr. Alcalde, para proponer que se deje el asunto sobre la 

mesa para su estudio, aplazándose su discusión para una próxima sesión 
extraordinaria del pleno.  

 
Toma la palabra el Concejal del Grupo P.P., Sr. Digón Rodríguez, para 

manifestar que sería necesario que se informase sobre si la competencia para aprobar 
la propuesta del Grupo P.S.O.E. corresponde al Pleno de la Corporación o al Alcalde, 
como jefe de personal. 

 
Interviene el Tesorero para manifestar que la aprobación de la moción 

presentada por el grupo P.S.O.E. tiene importeantes consecuencias económicas para 
el Ayuntamiento, que asumiría el pago del complemento retributivo, por lo que sería 
aconsejable un estudio más detenido del tema. 

 
Interviene el Secretario para manifestar que en este momento no le resulta 

posible informar sobre el asunto planteado, pero, por lo que se refiere al órgano 
competente para su aprobación, en caso de que no fuese el pleno, el acuerdo 
adoptado podría ser nulo de pleno derecho al adoptarse por órgano manifiestamente 
incompetente por razón de la materia, por lo que, a su juicio, sería aconsejable dejar el 
asunto sobre la mesa para su estudio.  

 
Finalizadas las intervenciones, el Pleno del Ayuntamiento de Fabero, por 

unanimidad de los trece Concejales que componen la Corporación, acuerda dejar 
el asunto sobre la mesa, aplazándose su discusión para una próxima sesión 
extraordinaria del pleno, que se celebraría la próxima semana. 

 
 

2.- Se somete a consideración del Pleno la aprobación del siguiente 
asunto, a propuesta del Grupo I.U., cuyo texto se transcribe literalmente a 
continuación: 
 

“D. Juan Carlos Alonso García como, Portavoz del Grupo Municipal de Izquierda Unida 
en el Ayuntamiento de Fabero, en nombre y representación del mismo, y al amparo de lo 
establecido en la normativa aplicable, eleva al Pleno de la  Corporación, para su debate la 
siguiente moción: 
 

MOCIÓN PARA DEPURAR RESPONSABILIDADES 
 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 
 

Con fecha 28 de marzo de 2012, Nº de registro de entrada en el Ayuntamiento de Fabero: 1.059, 
la Empresa ECK BIERZO SA, solicita certificación individual al amparo de lo establecido en el artículo 4 
del Real Decreto-Ley 4/2012, de 24 de febrero, por el que se determinan las obligaciones de información 
y procedimientos necesarios para establecer un mecanismo de financiación para el pago a los 
proveedores de las entidades locales, por las obras de Mejora de las instalaciones de abastecimiento 
en el municipio de Fabero, Factura nº 211/07, por importe de 40.000 €. 

 



 

 

Con fecha 11 de abril de 2012, según Decreto de alcaldía Nº83/2012, Nº de salida del 
Ayuntamiento de Fabero: 698, se le notifica a la Empresa ECK BIERZO SA, la denegación de la solicitud 
de certificación individual, con fecha y número de registro 28 de marzo de 2012/1059, POR FIGURAR LA 
DILIGENCIA DEL CONTRATISTA DE PAGADA EL 15/01/2008 en la factura de ECK BIERZO SA Nº 
211/07, por Mejora de las instalaciones de abastecimiento en el municipio de Fabero. 
 
 Con fecha 20 de abril de 2012, Nº de registro de entrada en el Ayuntamiento de Fabero: 1426, la 
Empresa ECK BIERZO SA, presenta la siguiente ALEGACIÓN: 
 
 Con relación a la factura identificada con el nº 211/07 si bien es cierto que figura una diligencia 
del contratista de pagada el 15/01/2008, no menos cierto es que esa diligencia fue puesta por 
indicación expresa del propio Ayuntamiento de Fabero, el cual nos argumentó que aunque la obra 
que habíamos ejecutado, (mejora de las instalaciones de abastecimiento en el municipio de 
Fabero), la pagaba el propio Ayuntamiento de Fabero, sin embargo el Ayuntamiento de Fabero era 
resarcido parcialmente del importe de esa obra por la Junta de Castilla y León, por la Diputación de 
León, pero para que la Diputación de León hiciera efectivo el importe de la misma exigía al Ayuntamiento 
de Fabero, que tuviera pagada previamente la correspondiente certificación de obra, y que si no 
poníamos la certificación como pagada que entonces no nos podían asegurar que pudiésemos 
cobrar la certificación de obra mencionada. Prueba de lo alegado es que por parte del Ilmo. 
Ayuntamiento de Fabero no se ha podido aportar ni un solo documento bancario acreditativo del 
pago de la citada certificación. 
 

Por todo lo cual, y ante la posible gravedad de lo expuesto, el grupo municipal de Izquierda 
Unida en el Ayuntamiento de Fabero, formula para su aprobación en el Pleno la siguiente  

 
MOCIÓN 

 
El Pleno del Ayuntamiento de Fabero, solicitará la intervención de la Fiscalía de área de 

Ponferrada, así como del Consejo de Cuantas de Castilla y León, para esclarecer unos hechos 
que podrían ser constitutivos de delito.  

 
Se dará traslado a la Fiscalía de área de Ponferrada, así como al Consejo de Cuentas de 

Castilla y León, además de esta Moción, copia de los siguientes documentos: 
 
• Documento registrado el 28 de marzo de 2012, número de registro de entrada en el 

Ayuntamiento de Fabero: 1059. 
•  Decreto de Alcaldía Nº 83/ 2012 de 11 de abril de 2011 
• Documento registrado el 20 de abril de 2012, número de registro de entrada en el 

Ayuntamiento de Fabero: 1426.  
 
Este traslado se realizará en un plazo máximo de quince días, contando desde la fecha de 

la aprobación de esta Moción por el Pleno.”  
 
 Toma la  palabra el portavoz del Grupo I.U., para justificar la urgencia del 
asunto, manifestando que dada la gravedad de los hechos que se reflejan en el texto 
de la moción, a la que ha dado lectura, queda justificada la urgencia. 
 

Se somete a votación la declaración de urgencia del asunto, declarándose 
con el voto favorable de los tres Concejales del Grupo P.P., de los dos 
Concejales del Grupo MASS y de los dos Concejales del Grupo I.U., y la 
abstención de los seis Concejales del Grupo P.S.O.E., de los trece que componen 
la Corporación. 

 
Toma la palabra el Sr. Alcalde, para manifestar que no es partidario de 

judicializar ninguna cuestión, pero le gustaría que, antes de que vaya el asunto a la 



 

 

Fiscalía, el Grupo P.S.O.E. diera alguna explicación sobre el tema planteado por el 
Grupo I.U. 

 
No produciéndose debate, el Pleno del Ayuntamiento de Fabero, con el 

voto favorable de los dos Concejales del Grupo I.U., de los dos Concejales del 
Grupo MASS y del Concejal del Grupo P.P., Sr. Digón Rodríguez, y la abstención 
del Sr. Alcalde, de la Concejala del Grupo P.P., Sra. Martínez Fernández y de los  
seis Concejales del Grupo P.S.O.E., de los trece que componen la Corporación,  
acuerda aprobar la MOCIÓN PARA DEPURAR RESPONSABILIDADES, presentada 
por el Grupo I.U., que ha quedado transcrita. 

 
 
 
10º.- RUEGOS Y PREGUNTAS. 
 

Comienza su turno la portavoz del Grupo P.S.O.E.,  Sra. Martínez Ramón, y 
formula los siguientes ruegos y preguntas: 
 

1. Sr. Alcalde, hemos comprobado que las obras de la Calle  Travesía El Campo    
van muy avanzadas. Ésta, que es una obra de  primera urbanización, ¿no 
prevé aplicar contribuciones especiales a esos vecinos para que no ocurra 
una situación de desigualdad con respecto al resto de los vecinos del 
municipio, que sí han tenido contribuciones especiales en primera 
urbanización?  

                                     
2. Sr. Alcalde, ¿qué pasa con el Parque de Lillo?, ¿solucionaron los problemas 

argumentados para no llevar a cabo las obras a las cuales les habían 
concedido la subvención la Diputación Provincial?. 

 
3. ¿Nos puede dar mas información sobre si han suprimido alguna línea  de 

autobuses que afecte al municipio de Fabero?, ¿han mantenido alguna 
reunión con la empresa o con la Dirección General de Transporte para pedir 
explicaciones?. 

 
4. El proyecto de “Recuperación Ambiental de Escombrera  Pozo Viejo para la 

creación de un Área de Pesca Deportiva”, ¿en qué fase se encuentra? 
 

5. Vds. conocen la sentencia del trabajador Adolfo Méndez donde el Tribunal le 
da la razón a dicho trabajador. ¿Ya sabe qué va a hacer con esta persona, lo 
va a admitir, ha optado por el despido, y si es así, qué alega, no era eficiente 
no cumplía con su trabajo? 

 
6. ¿Qué bases se han aplicado para la selección de personal? Pues se lo digo 

yo, lo que dice la gente de la calle es: -a)ser  familiar de concejales, -b) ir en 
alguna lista del P.P. o de  otras candidaturas o ser familiar y amigo de 
algunos de la listas que se presentaron. Eso dice la gente de la calle y desde 
luego han sido aplicadas en riguroso orden. 

 



 

 

7. En el año 2010 la Directora Provincial de Educación acordó con el 
Ayuntamiento de Fabero, con la dirección del Centro y el AMPA del Colegio 
de La Cortina reformar el centro en tres fases: la primera en 2010 y así en 
años siguientes o sucesivos. ¿Qué se sabe de esto? ¿Qué gestiones ha 
hecho para que siga cumpliendo con esas inversiones? 

 
8. Sobre la Vía Rápida ¿tiene alguna información de cuándo van a empezar; o el 

Parque Temático de la Minería? 
 

9. Echamos de menos en los  Presupuestos del 2012 la partida correspondiente 
a la Subvención del CIUDEN de 2 millones de euros que según Vds. nos iban 
a dar desde ese organismo. ¿Sabe algo más? 

 
10. Con la  subida de  tasas universitarias  aplicada por el gobierno del P.P. 

¿Cuándo se harán efectivas las becas de estudiantes universitarios, ya que 
vemos que en este presupuesto del 2012 no las contemplan, que  les 
recuerdo que su socio de gobierno, el MASS, llevaba en su programa  
electoral?  

 
11. Sobre el mes de diciembre del año 2011 Vd. nos dijo que en 9 meses la 

fábrica de ruedas estaría en funcionamiento, ¿sabe algo más? ¿querría decir 
en 90 meses?. 

 
 

Comienza su turno el portavoz del Grupo I.U.,  Sr. Alonso García, y formula 
los siguientes ruegos y preguntas: 
 

1. En relación con el Centro de Discapacitados, se ha comentado que muchas 
de las plazas incumplen la normativa. ¿En base a qué se han hecho esas 
declaraciones? ¿Existe algún estudio al respecto? 

 
2. ¿Se va a ejecutar la Vía Rápida “Fabero-Fresnedo”, teniendo en cuenta que 

existe un compromiso en ese sentido del Consejero de Fomento y Medio 
Ambiente de la Junta de Castilla y León, Antonio Silván? 

 
 Y no habiendo más asuntos que tratar, el Sr. Alcalde levanta la sesión siendo las 
veintidós horas y veinticinco minutos del mismo día que consta en el encabezamiento. 
De su desarrollo y de lo acordado en ella, se extiende esta ACTA por mí el Secretario 
de la Corporación, que DOY FE del acto, con el Visto Bueno del Sr. Alcalde. 
 
Vº.Bº. 
EL ALCALDE,        EL SECRETARIO, 
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